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Avila, posible sede 
del Congreso
Mundial del MFC

El próximo Congreso Mun
dial del Movimiento Familiar 
Cristiano podría celebrarse 
en Avila Para ello será nece-
sario que antes se 
con los elementos 
básicos para, este 
acontecimientos.

cuenten 
técnicos 
tipo de
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Programa de salud 
buco- dental en
Avila

Próximamente se va a lle- 
í var a cabo en el centro de 

salud de la zona norte de 
Avila un programa de salud 
buco- dental para niños. Tam
bién se visitarán, por el mis
mo motivo, los centros de 
salud de Arenas y Arévalo.
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Doscientas veinticuatro cabinas telefónicas hay en la provincia de Avila LUMBRr.R.AS

E18()j2£r cænloso n i nte ru rb an as

Los abulenses efectuamos 
mensualmente millón y medio 
de llamadas telefónicas

En la provincia de Avila se producen, mensualmente, alrededor de 
un millón y medio de llamadas, de las que más de un ochenta por 
ciento, según los últimos datos, suelen ser dé tráfico interurbano y 
menos de un cinco por ciento, de tráfico internacional.

En la actualidad existen en la 
provincia casi cuarenta mil lí
neas telefónicas y más de cin
cuenta y un mil aparatos de telé
fono. El servicio manual afecta 
todavía a 513 líneas telefónicas, 
lo que significa que el grado de 
automatización de la red en la 
Provincia de Avila alcanza casi el 
noventa y nueve por ciento.

Otros datos de las comunica
ciones telefónicas en Avila, y 
que han sidó facilitados por la 
propia Compañía, indican que 
existen actualmente 22,2 líneas 
por cada cien habitantes y 28,4 
aparatos telefónicos por el mis
mo número. De estas líneas, un 
sesenta y cuatro por ciento co
rresponden-a particulares, un 10 
a no particulares, un fres por 
ciento a líneas de centralitas y 
el resto, a otras líneas.

De entre los ciento ochenta 
mil habitantes con que aproxi
madamente cuenta la Provincia 
de Avila, sólo 139 viven sin un 
teléfono próximo a su domicilio. 
En cuanto a los teléfonos de uso 
público, hay. según los datos de 
la Compañía. 224 cabinas, 167 
teléfonos regulares de monedas. 
1.253 líneas con contador. 355 
teléfonos públicos de servicio y 
nueve líneas en locutorios pú- 
blicoS.

Por Otra parte, los abulenses 
esperamos tres meses como me
dia para que nos instalen una 
línea telefónica. En octubre ha
bía 2.756 peticiones y mil seiscien
tas estaban en lista de espera. En 
cuanto a líneas telemáticas, se 
cuenta en la provincia con 304 
circuitos y hay se/enta peticio
nes con 33 en lista de espera.

Para completar los miembros de la Diputación Provincial Del jardín de El Rastro, a la cuesta del Hospital Viejo

Esta tarde serán elegidos los Trasladado de lugar un pino de grandes dimensiones

diputados de la Zona de Avila
Los alcaldes y concejales de la zona electoral de Avila elegirán, 

esta tarde, a los diputados provinciales por la citada zona con el fin 
de que se constituya la Diputación, una vez que se han llevado a 
cabo las elecciones en los municipios de Niharra Muñogalindo y 
Santa Cruz de Pinares.

Los primeros en votar serán, a 
las 4,30 de la tarde, los del CDS, 
grupo más votado, al que corres
ponden seis diputados por la 
zona de Avila y cuya candidatura 

, está integrada por Daniel de Fer- 
i nando, Fernando González de 
1 Vega y Julián Martín Pose, con- 
| cejales del Ayuntamiento de Avi- 
1 la: Pedro José Muñoz González, 
i alcalde de Cebreros; Ana María 
| Pindado Martín, concejal de ve- 
* layos y José María Delgado Mar

tín, alcalde de Burgohondo. Jun
to a-ellos, fueron elegidos ya 
diputados provinciales por el 
CDS, Mariano Fernández Cisne- 

' ros, alcalde de San Esteban del 
; Valle, por Arenas de San Pedro: 

José Luis Blázquez Regidor y 
L Benigno Royán López, por la 
K zona de Piedrahíta y Roberto 
| Sáez Arenas, por la zona de Aré- 
t valo.

S A las 5 de la tarde votarán los 
p de Alianza Popular, que habrán 
| de elegir. 4 representantes. La 
L lista del Comité o candidatura 
|. oficialista está integrada por .Se- 
| bastián González, concejal del 
r Ayuntamiento de Avila; Domin- 
F go Corralejo Quiroga, alcalde de 
i Navaluenga; Andrés Herranz, al- 
t calde de San Juan del Molinillo 
| y Angel Acebés, concejal del

Ayuntamiento de Avila No obs
tante se cree, y no ha sido des
mentido en fuentes de Alianza 
Popular, que podría presentarse 
otra lista alternativa El Grupo 
Popular cuenta ya con los si- 
euientes diputados provinciales;
Javier Tejedor, concejal de Aré
valo y Fructuoso Corona conce
jal de Horcajo, por la zona de 
Arévalo; Juan Fernando Vaque
ro, alcalde de Navarredonda de 
Gredos: Antonio Pedro, alcalde 
de Gavilanes y José María García 
Tiemblo, concejal de El Hornillo.

Finalmente, a las 5,30 de la 
tarde, en el Palacio de Justicia, 
votarán los alcaldes y concejales 
deí PSOE, para elegir a dos re
presentantes, que, en principio, 
serán Máximo Iglesias Elvira, 
concejal de Las Navas del Mar
qués y Narciso Serrano Alvarez- 
Giraldo, concejal del Ayunta
miento de Avila. Junto a ellos se 
sentarán en la Diputación Pro
vincial los elegidos de su partido 
Jesús Rivera Córdoba, concejal 
de Candeleda, y Manuel Gómez 
López, alcalde de Piedralaves, 
por la zona de Aren.as de San 
Pedro; Manuel Chaves, concejal 
de Piedrahíta, por este distrito, y 
Florentino García Calvo, alcalde 
de Madrigal, por la zona de Aré
valo.

Sobresaliendo por encima 
de los torreones de la muralla, 
el pino es trasladado—com
plicado y espectacular trasla
do— de lugar. Desde ayer por 
la tarde, el pino pone su nota 
alegre en un sitio distinto al 
que ocupó hasta ahora Llama 
más la atención, porque no es 
lo mismo ser uno entre un 
grupo que ser el único. El pino 
fue separado de sus “herma
nos” en el jardínde El Rastro 
(sus raíces empezaban a ame
nazar a un muro) y fue planta
do, como árbol solitario, junto 
a la llamada cuesta del Hospi
tal Viejo (esa tan temida por 
los ciclistas), frente a la puerta 
de la Mala Ventura. Allí, por ser 
único, fácilmente empezará a 
servir de punto de referencia 
Puede que incluso empiece a 
conocérselo como “el. quinto 
pino”, por aquello de lo aleja
do. Lo cierto es que el pino 
sigue vivo y esperamos que, 
por muchos años.

Buen trabajo el realizado por 
el Servicio Municipal de Jardi
nes, que no anda precisamente 
sobrado de efectivos. Menos 
mal que lós jóvenes de la Es
cuela de jardinería “El Soto” 
colaboraron activa y .eficaz
mente en las operaciones y en 
el traslado. El traslado, desde 
luego, fue espectacular. Las di
mensiones del árbol y las del 
camión no se correspondían y 
por eso hubo que hacerlo con 
el árbol apuntando a las altu
ras. Bien atado y sujetado, a 
mano, por el personal que par
ticipó en el trasplante.

La imagen del árbol junto a 
la muralla y sobre el vehículo

Espectacular traslado del pino que fue trasplantado. LCMBRER.AS

empequeñecido por las pro
pias dimensiones del pino, 
quedará por poco frecuente. 
Nadie, entre los que presen-

ciaron el traslado, habían visto 
nunca algo semejante y es fácil 
que .no vuelva a repetirse en 
mucho tiempo.
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Farmacias
Hoy miércoles, día 2: Doña 

María Julia Terciado Valls. 
Gapitán Peñas, 15. Teléfo
no: 22 17 72.

Mañana jueves, día 3: Do
ña María Jesús Suárez Pañe
da. Reyes Católicos, 6. Te
léfono: 21 12 48.

Cartelera
Cine Tomás Luis de Victoria 
(Telf. 22 00 20). A las 8 y alas 
10,45: “LAS BRUJAS DE 
EASTWICK”.
BINGOS:

Casino Abulense: Abierto 
todos los días de 6 de la tarde 
a 3 de la madrugada. Víspe
ras de festivo, de 6 a 3,30.

OFRECIDA POR

CHOCOLATES 
CAFES

P® Don Carmelo, 26
Telf.: 22 05 91

Radio
PROGRAMACION DE ANTENA-3 

DE RADIO
6,00: El primero de la mañana. 

8,30: El primero de la mañana, edi
ción de Castilla y León. 8,40: El pri
mero de la mañana, edición de Avila. 
9,00: El primero de la mañana, resu
men nacional. 9,30: Viva la gente di
vertida. 10,00: Viva la gente divertida 
de Avila. 11,00: Viva la gente que 
concursa. 11,30: Viva la gente que 
concursa. Edición de Avila. 12,00: 
Viva la gente del corazón. 12,30: Viva 
la gente de Avila. 13,30: Viva la gente 
de la tertulia. 14,05: Informativo de 
Castilla y León. 14,10: Informativo 
de Avila. 14,33: Viva la gente del De
porte “Deporte-3”. 15,00: Viva la 
gente verdaderamente grande. 15,30: 
Viva la gente con historia. 16,00: Viva 
la gente nuestra. 16,30: Viva la gente 
de la copla. 17,00: Viva la gente que 
responde. 17,30: Viva la gente que 
pregunta. 18,30: Viva la gente del co
lé.' 19,00: Viva la gente de Avila.- 
19,30: Viva la gente con futuro. 20,05: 
Informativo de Castilla y León. 20,15: 
Informativo de Avila. 2O,’3O: Viva la 
gente con los 33 de Antena-3. 21,00: 
Gomaespuma. 22,00: La salud es lo 
que importa. 23,00: Hora cero. 24,00: 
Supergarcía. 01,30: Polvo de estre
llas. 04,00: Repetición Gomaespuma 
y Supergarcía.

RADIOSO
24 horas de la mejor música en es

téreo con las 1.000 mejores canciones 
de las tres últimas décadas.

NOTA.—De 10,00 a 21,00 horas se 
ofrecen informativos cada 30 minutos 
coincidiendo con las horas y con las 
medias.

De 22,00 horas a 5,00 horas, in
formativos nacionales cada hora.

PROGRAMA DÉ 
RADIOCADENA ESPAÑOLA
00,00: España en guerra. 

'01,00: Noches de Alanda (Je
sús Marchamalo). 03,00: La 
radio en la radio (Matías Ro
dríguez). 06,00: El desperta
dor maldito. 08,00: España a 
las ocho. 08,30: Informativo 
regional y local. 09,00: Escue
la de salud. 09,30: Cinco ho
ras con radio (música, entre
vistas, noticias, comentarios). 
13,30: Informativos regional y 
local. 14,00: Diario hablado 
RNE. 14,30: Micrófono de
portivo. 15,00: Cada día. 
15,30: La radio sigue. 18,00: 
Vivir para vivir. 19,00: Apues
te por una. 20,00: La hora 
deportiva. 21,00: Un día en 
Castilla-León. 21,30: Radio- 
deporte. 22,00: Informativos 
monográficos. 23,00: Lo que 
el tiempo se llevó.

Teléfonos
AVILA

Bomberos................... 211080
Hospital Provincial.... 221600
H. Neuropsiquiátrico 228200
Cruz Roja................... 224848
Hospital Seg. Social 226050
Seg. Social (Urgencias) 212999
Ambulat. de la Seg. S. 227050
Clínica Sta. Teresa... 221450
Ambulancias S. Sodlal 221400
Amb. Antonio Alvarez. 211220
Policía......................... 091
Policía Nacional .... 220199
Comisaría de Policía. 220233
Guardia Civil........ 224400
Guardia C. de Tráfico 221888
Guardia C. P. Rural 221100
Policía Municipal ... 211188
Telégrafos.................
Iberdureo, S.A.

222000

Averías......................... .220272
RENFE. 220188
Tele-Ruta................... (91)4417222
Correos..................... 211354
Estación Autobuses . 224608
Taxis, PI. Sta. Teresa 211959
Taxis, Estación RENFE 220149
Taxis noctuno........... 211188

Trenes

Salida dirección Salamanca

Tren clase H. de salida

Automotor 10,23
Automotor 17,52
Automotor 20,18

Salida dirección Valladolid

R. Electrotrén Hendaya 9,37
Rápido Ter. León-Ferro! 9,54
R. U.T., León Santanúer 10,27' 
Tr. UT, a Valladolid 10,50
R. Electrotrén a Gijón 11,32
Tr. UT. a Medina del Campo 13,25
R. Naranco a Gijón(l) 13,58
Talgo Pend. Coruña-Vigo 14,46
Rápido U.T. a Burgos 15,41
Talgo Pendular a Gijón 16,18
Rápido Talgo a Santander 17,06
Semidirecto U.T. a Palencia 20,42
Rápido UT. a León 21,23
Talgo a Valladolid 21,55
Atlántico Exp. Ferrol 23,19
Exp. Rías Altas a Coruña 23,47
Exp. Hendaya-Pamplona 0,15
Exp. Rías B. Vigo-Pontev. 0,26
Exp. C. Verde Gijón-S. Juan 0,39
Cantabria Exp. Santander 1,12
Exp. Costa Vasca a Bilbao 1,22

Salida dirección Madrid

Expreso a León (2) 4,35
Tranvía UT. (3) 5,42
Cantabria expreso 5,47
Costa Vasca 6,00
Costa Verde 6,07
Tranvía UT. 0,12
Rías Bajas Exp. 6,33 -
Atlántico Exp. 6,54
Rías Altas Exp. 7,05
Exp. Irún Pamplona , 7,21
Tranvía UT. (4) 7,49
Tranvía UT. (5) 7,57
Rápido Talgo (6) 8,35
Automotor 9,28
Rápido Talgo (7) 10,10
Rápido UT. 10,35
Tranvía UT. (8) 10,57
Automotor 12,02
Rápido electrotrén 13,28
R. Gijón-Alic. (S). (9) 13,47
Tranvía, UT (8) 13,57
Rápido electrotrén 14,30
Rápido, UT 15,35x
Tranvía UT. 16,57
Automotor 17,48
Tranvía, UT 17,52
Talgo Pendular . 18,15
Rápido Ter 18,50
Tranvía, UT 18,57
Rápido UT 19,13
Rápido UT 19.25
Rápido Talgo 20,00
Talgo Pendular 20,13
Tranvía, UT (4) 20,20
Tranvía UT. 20,57
Rápido, UT 21,19
Automotor (10) 22,06

(1) Domingos
(2) Sig. fest. excep. 12-10 y 

26-12.
(3) Laborables
(4) Diario sólo del 13-12-87 al 12-1-

88; del 26 al 31-3-88; del 3 al 8-488.
(5) Diario excep. id. id. id.
(6) Diario excep. dom. y 12-10, 9-

11 y 25-12-87
(7) Domingos y 12-1-, 9-11 y 25-. 

12-87.
(8) Lab. excepto sábados
(9) Sábados

(10) Fest. excep. 11-10, 9-11 y 25- 
12-87

Avila podría ser sede del IV Congreso 
Mundial del Movimiento Familiar Cristiano
Avila. R.M. ________

Acompañado por los pre
sidentes diocesanos del Mo
vimiento Familiar Cristiano 
de Madrid, a las once de la 
mañana del pasado domin
go llegó procedente de Cara
cas, Manuel Samaniego, 
presidente de la Confedera
ción internacional de Movi
mientos Familiares Cristia
nos,

En su programa de traba
jo, muy apretado, se entre
vistó con el Equipo de Pre
sidencia Nacional del Movi
miento Familiar Cristiano, 
cuya sede está en Avila, 
dando a conocer la proble
mática familiar en los distin
tos países del mundo, parti
cularmente en Norteamérica 
e Hispanoamérica, comen
tando las posibilidades de 
acción, en cada uno de ellos, 
del Movimiento Familiar 
Cristiano.
CONGRESO MUNDIAL 

EN ESPAÑA
Reiteró una' vez más su 

ofrecimiento para que se ce
lebre en España la IX Asam
blea y el IV Congreso Mun
dial de Movimientos Fami
liares Cristianos, que ten
drán lugar (D.m.) durante el 
mes de septiembre de 1989. 
El ofrecimiento ya fue acep
tado en la última reunión de 
la Comisión Ejecutiva Na
cional del MFC. Queda por 
definir la localidad donde 
pudiera lievarse a efecto este 
acontecimiento, que está 
siendo objeto de un minu- 
cioáo estudio dadas las difi
cultades que entraña una 
organización de este tipo, 
como son disponer de salas 
de congresos, instalaciones 
para traducciones simultá
neas, alojamientos adecua
dos para un número elevado 
de congresistas, etc.

POSIBILIDAD DE 
HACERLO EN AVILA
No obstante, si se pudiera 

contar con los medios de 
que disponen entidades par-

Los joyeros abulenses se 
reunieron en cena de hermandad
Avila. Redacción. ______

La Asociación Provincial 
de Empresarios de Joyería, 
Platería y Relojería, integra
da en la F.A.E., celebró ayer 
martes, día 1 de diciembre, 
una cena de hermandad a 
través de la cual se quiso 
conmemorar la festividad del 
patrón dei gremio. San Eloy.

Mediante este acto, se per
sigue la confraternización de 
todos losjoyeros de Avila y su 
provincia, dejando a un lado 
esa serie de vicisitudes que 
habitualmente acúcian al sec
tor, “tales como la enorme 
competencia desleal ejercida 
por vendedores no acredita
dos, la temida ausencia de 
seguridad ciudadana o el in

ALQUILAMOS Y VENDEMOS LOGALES COMERCIALES 
— G/ Virgen dé la Portería, Varios Tamaños ÉN VENTÁ. / 
— C/ Soria 160 m2. EN VENTA.
—Avda. de José Antonio 50 m2. EN VENTA.
— Cuartel de la NI Ontana 248 m2. EN VEÑTA.
— C/ Vara del Roy 75 m2. ALQUILER.
— C/ Valle del Cornejal Í50 m2. ALQUILER.
— C/ Burgonhondo 130 m2. ALQUILER.
P.” de San Roque, Varios Tamaños ALQUILER.

INFORMACION Y VENTA:

CAMARASA
ORGANIZACION DE SERVICIOS Dr. Fleming, 3-bajo

TECNICOS INMOBILIARIOS Telf. 21 26 49- 21 22 22 i

EI presidente de la Confederación internacional estuvo acompañado por 
representantes del Movimiento Familiar Cristiano de Avila.
ticülares y organisrnos dli- 
ciales, es factible que esta 
Asamblea y Congreso pu
dieran tener lugar en Avila. 
Cuyo lema sería: “La familia 
realidad y misterio, esperan
zo del 111 milenio”.

Desde la perspectiva que 
la familia es el primer centro 
donde se revelan y armoni
zan los valores humanos, se 
transmiten las normas socia
les, se sustentan las creen
cias religiosas y se promueve 
la dignidad y • la libertad 
personal, que es garantía 
fundamental de la sociedad 
pasada, presente y lutura; 
eficaz instrumento de cam
bio social y salvaguardia de 
su estabilidad, según dice el 
Movimiento en nota remiti

flujo altamente negativo que 
ha tenido en el sector el grava
men tributario impuesto con 
la implantación del l.V.A., 
eneareciendo enormemente 
los productos a la venta sin 
ningún beneficio o compensa
ción para los profesionales de 
la Joyería”, según nota de la 
,F.A.E.

Al margen de todo lo dicho, 
“los directivos de la Asocia
ción desean aprovechar esta 
festividad en la idea de que 
también son muy convenien
tes este tipo de actividades 
que permiten contactar a to
dos los joyeros fuera del clima 
de rigor o seriedad que habi
tualmente caracteriza a las 
reuniones de trabajo”.

da a nuestra Redacción.
OBJETIVOS

Lo que se propone, es 
analizar la situación en el 
mundo parti entender por 
qué continúa siendo la ins
titución vital capaz de ga
rantizar el futuro de la hu
manidad.

Otro de sus cometidos se
rá estudiar la situación real 
de la familia en todo el 
mundo; funciones específi
cas de cada situación fami
liar; elementos esenciales ba
jo las diferentes situaciones 
éxistentes, y factores socia
les a los que están someti
das la.s familias, que afectan 
tanto a su fornia como ¿i su 
tamaño.

Representantes 
abulenses en la 
junta de los jefes 
de Falange 
Avila. Redacción. 

El jefe provincial de FE 
de las JONS de Avila, 
Carlos Galán, y el jefe 
territorial de Castilla-León, 
Cecilio Herreros, partici
paron el sábado en una 
reunión general de jefes 
territoriales y provinciales 
del partido que tuvo lugar 
en la sede central.

Los dirigentes nacional- 
sindicalistas, entre otros 
asuntos, analizaron la mar
cha del Congreso ideológi
co y debatieron la nueva 
estructura organizativa de 
Falange.

OCASO, S.A.
Seguros y Reaseguros

Oficina8r^^^^^^ 
Jardín doí Recreo, 2 
{Frente eeteción de autobuee#)

Telf. 21 12 20
Telf. Ambulancias

• ■ \j'22;22;5O^;¿<^
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Mañana se 
inaugura la 
exposición 
MI-CA-DI para 
ayudar al tercer 
mundo
Avila. Redacción.

En el salón de exposicio
nes de la Caja Rural Pro
vincial de Avila, será inau
gurada, mañana día 3 del 
presente mes de diciembre, 
a las siete y media de la 
tarde, la tradicional expo
sición de “Mi-ca-di” (Misio
nes cada día), que, como las 
de años precedentes, tiene 
por objeto aportar ayuda al 
tercer mundo. Ya el año 
pasado, gracias a las cola
boraciones recibidas, me
diante la adquisición de los 
bordados a mano y objetos 
de regalo procedentes de 
países de Misiones, se logró 
una recaudación de 1.583.000 
pesetas.

En esta exposición, que 
se prolongará hasta el día 8 
y que podrá ser visitada, 
todos los días, de 12,30 a2y 
de 19,30 a 21,30, figurarán 
este año gran variedad de 
figuras de marfil y de cloi
sonné con marfil; jarrones 
y otros objetos de cloisonné; 
bandejas de plata y de cobre; 
figuras de ébano, sándalo y 
palo-rosa; un biombo de 
laca con diversas incrusta
ciones, muebles auxiliares 
en maderas exóticas, tallas 
de bronce, porcelanas y bor
dados a mano, etc.

Destinada a niños de seis años

En el centro de salud norte se va 
a realizar un programa de salud 
buco-dental

fíe siete en siete
URBANO

Música en el páramo
Avila. Redacción.

En los próximos días se va a 
iniciar en el centro de salud 
Avila-Norte un programa de 
salud buco-dental, organizado 
por el INSALUD a través de 
los acuerdos firmados a nivel 
nacional con él Ministerio de 
Sanidad y para el que se desti
nan, globalmente, quinientos 
millones de pesetas.

DESTINADA A LA 
POBLACION INFANTIL

Ciñéndonos alo que se reñere 
a Avila, este programa se realiza 
partiendo de las recomenda
ciones de la Organización Mun
dial de la Salud y va a ir desti
nada a la población infantil de 
seis años de edad, incluida en 
la Seguridad Social. Se ha 
escogido esta edad por ser cuan
do aparecen los molares y por 
ser el momento más impor
tante para incidir en la denta
dura, según el director provin
cial del INSALUD, Marcelo 
Noboa Fiallo.

Para esta labor que por vez 
primera se hace en España, el 
INSALUD de Avila ha con
tratado a un odontólogo y un 
ATS que se verán ayudados 
por el equipo de atención pri
maria del centro. En la actua
lidad se está escribiendo a los 
colegios para darles a conocer 
la existencia de este programa 
que es, fundamentalmente, de

carácter preventivo.

OBJETIVOS DEL 
PROGRAMA

Según el director provincial 
del INSALUD, con este pro
grama se persiguen siete obje
tivos: por un lado, realizar una 
exploración odontológica que 
detectará el grado de afecta
ción de la caries en la boca de 
los niños; enseñar a los niños 
hábitos de higiene individual; 
realizar buches con suspensión 
que contega un dos por ciento 
de floruro de sodio; modificar 
los hábitos alimenticios de la 
población infantil, en especial 
en lo que a excesos de azúcar 
se refiere, así como realizar 
una prevención individualizada 
y el uso de flúor donde haya 
una mayor incidencia de la 
caries.

Otros dos objetivos que se 
van a cumplir en este programa 
es aplicar selladores en las fisu
ras de los molares que se en
cuentren afectadas, y realizar 
una labor de enseñanza pre
ventiva tanto a los niños como 
a sus padres y educadores.

Tras las visitas, se van a 
realizar unas ñchas de los niños 
para realizarles posteriormente 
un seguimiento.

El equipo que hace el pro
grama tiene proyectado reali
zar salidas cada quince días a 
los centros de salud de Arenas 
de San Pedro y Arévalo.

Como el que no quiere la 
cosa, diciembre se nos ha 
colado en nuestras vidas con 
ese ramalazo de puente a 
puente y de fiesta en fiesta 
que ya no soltaremos hasta 
que la televisión española, a 
falta de parabólicas, nos lance 
por las ondas patrias el espe- 
cial-muermazo de fin de año, 
con el que nos suele felicitar. 
Realmente son muchas las 
veces que viendo la tele de la 
Miró te quedas admirado de 
la sorpresa. De impresionante 
retortijón fue, según me cuen
tan, el programa que mos
traba a un hombre- cosido a 
puñaladas ya cicatrizadas, las 
cuales iba presentando a la 
audiencia tramo a tramo de. 
su cuerpo, cual dedo sobre 
un mapa de carreteras. Y 
luego por la espalda, como si 
al alejarse indemne de alguna 
bronca hubieran dado con 
sus lomos cuando ya esca
paba por la puerta dél tu
gurio.

Decididamente es mucho 
más agradable olvidárse del 
receptor y iargarse al campo 
nuestro de cada día, donde 
con un poco de suerte, junto 
al rumor dél agua y el viento 
por los montes, encuentras a 
unaalegre rnoza entonando 
sus “canciones para después 
de ordeñar a una cabra”, o a 
un campesino esperando con

la gancha la llegada del minis
tro de Agricultura para can
tarle las cuarenta nada más 
descender de su “Alfalfa Ro
mero”, como dice un amigo 
puntilloso.

Menos afición tiene al cam
po el forzudo novio de una 
buena amiga mía. Mientras 
ella siempre que puede se 
apunta a una excursión ape
tecible por la Sierra de Gre
dos o algo similar, el tarzán 
se queda en casa tranquila
mente, como ha ocurrido hace 
poco. Y ella no lo entiende; 
no puede comprender como 
siendo él tan animal no le 
guste el campo. Quizás sea 
un caso más de estabulacióir 
urbana, muy corriente en los 
tiempos que corren.

Pero seguramente sean mu
chos lós ciudadanos que fi
nalmente habrán de trasla
darse al campo, aunque sea 
por la noche, para poder 
divertirse en alguna velada 
ruidósa y desenfadada, a la 
vista de las incompatibilida
des existentes entre vecinos y 
discotecas o disco-bares que 
se están produciendo, pro
vocando el cierre continuado 
de locales. Al final, como 
Las Vegas, pero en el páramo, 
a no ser que presenten tam
bién denuncias los animales 
endémicos que no sean sordos.

JOSE CARLOS 
SANCHEZ MARCOS

Medicina Interna- Respiratorio 
HA TRASLADADO SU

CONSULTAA 
AVDA. JOSE 

ANTONIO 20, 2.° 1 
Consulta previa petición de hora 
Teléfono 22-09-32

C,.M. n? 34

UN PLACER 
PARA SU 
PALADAR 
CONFITERIA 

MARISOL 
Estrada. 3 - AVILA

UNED • AVILA
FUNDACION PUBLICA STA. TERESA 

DIPUTACION PROVINCIAL DE AVILA

II JORNADAS DE CANTO 
GREGORIANO
AVILA, DICIEMBRE 1987

MUEVES 3 - 20 horas. CAMARA DE COMERCIO E INDUSTRIA
DANIEL VEGA CERNUDA
"El papel del canto gregoriano en la polifonía 
clásica"

VIERNES 4 - 17 horas. MONASTERIO DE LA ENCARNACION
ALFONSO DE VICENTE DELGADO
Visita a los fondos musicales del Convento

SABADO 5 - 20 horas. IGLESIA DE SANTO TOMAS
Concierto por la coral Donosti Ereski

Directores; Joaquín Otamendi y Miguel Amantegui
DOMINGOS - 12 horas. S.A.I. CATEDRAL

Misa Gregoriana por la Schola Gregorianista 
de la Coral Donosti Ereski.

' Director; Joaquín Otamendi
Coordinadores; ALFONSO DE VICENTE DELGADO y JOSE LUIS
GUTIERREZ ROBLEDO

ENTRADA LIBRE
Patrocina: EXCMO AYUNTAMIENTO DE AVILA
Obra cultural

rb|"| CAJA D AHORROS
U U DAVILA

Don José Manuel de Vega González, Subdirector General de la Caja de 
Ahorros de Avila, saluda a don Alejo Martín Rollóa de Villanueva de Avila, 
ganador de uno de los tres Suzuki- Santana sorteados con motivo del LXIII 
Día Universal del Ahorro. Asisten don Julio Sánchez Alía, director de la 
Oficina Principal y don Adolfo Yáñez López, Jefe de Publicidad e Imagen de 
la entidad.

CAJA D AHORROS D AVILA
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Para fijar la fecha del Congreso Provincial

El viernes se reúnen el Ejecutivo 
y la Junta Provincial de AP

Conferencia en la Caja Rural sobre 
el movimiento ecologista en España

Avila. Redacción.

El próximo día 4, a las 
seis de la tarde, se va a 
celebrar, en el hotel “Cuatro 
Postes” una reunión del Co
mité Ejecutivo Provincial de 
Alianza Popular, con el fin de 
acordar la propuesta de la 
convocatoria correspondiente 
del 111 Congreso Provincial 
del citado Partido.

REUNION DE LA JUNTA 
DIRECTIVA PROVINCIAL

Posteriormente, a las siete y 

media de la tarde, tendrá lu
gar una reunión de la Junta 
Directiva Provincial, a la que 
serán elevados los acuerdos 
adoptados por el Comité Eje
cutivo para la aprobación de 
la convocatoria del 111 Con
greso Provincial antes refe
rido, y que problablemente se 
celebrará en la primera quin
cena del mes de febrero.

Una vez íinalizada esta reu
nión de la Junta Directiva, 
sobre las nueve de la noche se 
celebrará una rueda de Pren
sa, convocada al efecto.

Avila. Redacción.

Hoy miércoles, a las 8 de 
la tarde, se celebrará en el 
Salón de Actos de la Caja 
Rural de Avila, una intere
sante conferencia sobre la 
historia del movimiento eco
logista en España y su si
tuación actual. La charla 
será a cargo de Federico de 
Santa Ana, miembro del gru
po AÉPDEN de Madrid, 
pionero del ecologismo es
pañol, cuya primera referen
cia histórica se remonta al 
encuentro de Cercedilla, ha
ce ya una década, y en el 
que, un reducido grupo de 

personas, sentó las bases del 
actual movimiento ecologis
ta en nuestro país.

En la actualidad son múl
tiples los grupos que se re
parten por toda España, en 
ciudades, pueblos y en cual
quier rincón de nuestra geo
grafía, con un propósito co
mún; tratar de salvar nues
tro entorno, un patrimonio 
natural que debemos con
servar sin titubeos.

Sin embargo, el movi
miento ecologista en España 
se caracteriza por su disper
sión y su falta de coordina
ción, si bien es verdad que 
poco a poco se intentan 

aunar esluerzos, canalizan
do los intereses comunes, y 
ya han surgido diversas coor
dinadoras, ecologistas, en 
las que se integran numero
sos grupos, con carácter 
asambleario, para hacer más 
presión ante la Administra
ción.

La falta de recursos y me- 
djos de muchas asociaciones 
ecologistas provoca que al
gunas de ellas surjan y des
aparezcan rápidamente. Sin 
embargo, cada día son más 
los adeptos que se suman al 
movimiento ecologista, se
gún el Colectivo Cantueso.

Baile de los pensionistas en la cafetería del Hogar. LUMBRERAS

Los pensionistas bailaron 
dentro de la semana de 
actividades del Hogar
Avila. Redacción.

Un baile con orquesta en 
la residencia de Pensionista.s 
de la Seguridad Social fue el 
acto que se celebró ayer en 
este centro, dentro de las 
actividades que se están rea
lizando desde el pasado día 
29 y que terminarán el pró
ximo sábado día 5.

El baile, que comenzó a 
las cinco y media de la tarde, 
estuvo acompañado por uníi 
sangría para los socios del 
Hogar que se reunieron allí 
por la tarde.

REPRESENTACION DE 
ZARZUELA PARA HOY

Para esta tarde, también a 
las cinco y media está pre
vista la actuación del grupo 
de Zarzuela del Hogar de 
Béjar, que representará ante 
los socios una antología de 
la zarzuela. La Dolorosa y 
Dúo Musical del Hogar.

Los pensionistas visitarán 
el jyeve.s Madrid, dentro asi
mismo de estas actividades 
que han sido organizadas 
p«r la residencia, dependien
te del Instituto Nacional de 
Servicio.s Sociales de la Se
guridad Social.

Elija la más capaz
La Citroën C-15 le ofrece la mayor 

capacidad real de carga útil entre los de 
su clase: 765 Kilos.
Y de su volumen útil se puede decir 
otro tanto: 2.672 m^ que no hay quien 
los iguale.

Elija la más rápida
Cargue y descargue con la furgone

ta que le ofrece dos nuevos motores 
de gasolina. Súbase a la que alcanza 
142 Km/h. quédese con la C-15 y olvi
dase de la lentitud.

Y ahórrese 100.000 ptas.
La Red Citroën le compra su vehículo 

usado en inmejorables condiciones 
dándote 100.000 pesetas más, que te 
servirán de ahorro en la compra de 
su nueva Citroën C-15 gasolina, si lo

OFERTA VALIDA PARÁ VEHICULOS 
MATRICULADOS ANTES DEL 31 DE DICIEMBRE 
EN PENINSULA Y BALEARES.

Q FINANCIACIONES CITROËN

VELOCIDAD ' 
MAXIMA

POTENCIA 
(DIN)

CARGA 
UTIL

• VOLUMEN 
UTIL

CITROËN C-15 142 Km/h 64CV ■ 765 Kg 2.672 m3 ’

141 Km/h 60 CV 575 Kg 2.600m3 ,

120 Km/h 40CV 520 Kg 2.280 m3

financiaa2, 3ó4años, con una 
entrada mínima de solamente el 10% 
a través de Financiaciones Citroën. 
Condiciones especiales: 80.000 
pesetas si el pago se realiza al contado, 
incluso si no tiene vehículo usado.

765 Kg de carga máxima. 
Nuevos motores gasolina. 
Desde 907.925 Pesetas. 
IVA incluido.
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Mañana comienzan 
las II Jornadas de 
Canto Gregoriano
Avila. Redacción._________

Mañana, día 3, darán co
mienzo las ÍI Jornadas de Can
to Gregoriano, que se prolon
garán hasta el próxinio día 6 
del presente mes. Dichas Jor
nadas están organizadas por el 
Centro Asociado de la UNED 
en Avila.

Para mañana está progra
mado, en el salón de actos de 
la Cámara de Comercio, a las 
20 horas, que Daniel Vega 
Cernuda diserte sobre “El pa
pel del canto gregoriano en la 
polifonía clásica”. El viernes, a 
cargo de Alfonso de Vicente 
Delgado, se realizará una visita 
a los fondos musicales del con
vento de La Encarnación, que 
tendrá lugar a las 17 horas.

El sábado, día 5, en la iglesia 
de Santo Tomás y a las 20 
horas, concierto por la “Coral 
Donosti Ereski”, dirigida por 
Joaquín Otamendi y Miguel 
Amantegui. Finalmente, para 
el domingo, se celebrará, a las 
12 horas, en la Catedral abu
lense, una misa gregoriana por 
la “Schola gregorianista de la 
Coral Donosti Ereski”, diri
gida por Joaquín Otamendi.

Según sus organizadores, “es
tas II Jornadas de Canto Gre
goriano intentan ofrecer unas 
pinceladas de algunos de los 
múltiples aspectos desde don
de puede enfocarse la música 
gregoriana”.

Ejercicios de tiro 
en Fuente el Soplo
Avila. Redacción.

Mañana día 3, se llevará a 
cabo una serie de ejercicios de 
tiro a cargo de la unidad del 
Gobierno Militar de Avila. Di
chos ejercicios se realizarán en 
el campo “Fuente el Soplo”de 
nuestra capital entre las 9 y las 
14,00 horas.

El sábado, rezo del 
Rosario en 
Las Madres
Avila. Redacción.

El próximo sábado, día 5 
como ya viene siendo tradi
cional se celebrará el Rosario 
en la Plaza de Las Madres, a 
las cinco de la tarde. En esta 

¿ocasión, como consecuencia 
/del frío invernal, se rezará en el 
anterior de la iglesia.

£1 subdirector general de 
Veterinaria hablará el viernes 
sobre la salmonelosis
Avila. Redacción.

El próximo día 4, a las seis y 
media de la tarde, el subdirec
tor general de Veterinaria, Jus
to Nombela Maqueda pronun
ciará una conferencia en el 
salón de actos de la Caja Rural 
Provincial sobre el tema “Pre
vención y control de la salmo
nelosis”.

La charla coloquio de Justo

Para niños y adolescentes___________ ________

Concursó literario de
EL DIARIO DE AVILA sobre 
la Navidad

EL DIARIO DE AVILA quiere fomentar la creación lite
raria en los niños y adolescentes abulenses. A tal fin convoca 
un concurso que ha de regirse por las siguientes bases:

Tema: La Navidad, en cualquiera de sus múltiples facetas.
Trabajo: En prosa o en verso.
Extensión: Sin límites, aunque se recomienda que no 

supere los tres folios.
Presentación: A ser posible, a máquina, si no, con letra 

muy clara.
Fecha de presentación: Antes del día 22 de diciembre. Se 

pueden remitir por correo o entregar personalmente en las 
oficinas de EL DIARIO DE AVILA. Plaza de Santa Teresa, 
12. bajo. 05001 Avila.

Datos: Cada concursante puede enviar un solo.trabajo. En 
éste deberán figurar el nombre y apellidos del autor, edad, 
dirección, teléfono, curso escolar y colegio.

Jurado: Un jurado nombrado por EL DIARIO DE 
AVILA examinará todos los trabajos y seleccionará los 
nueve finalistas, tres por cada grupo de edades: menores de 
nueve años, de nueve a trece y de trece a dieciséis. Todos los 
trabajos seleccionados serán publicados en el suplemento EL 
ECO ESCOLAR. De entre los seleccionados, serán elegidos 
los tres ganadores, uno por cada grupo de edades.

Participantes: Todos los niños y adolescentes menores de 
17 años, nacidos o residentes en la Provincia de Avila.

Premios: Aparte de diplomas para todos los finalistas, 
habrá un primer premio para cada uno dé los tres ganadores 
(una bicicleta para el más pequeño y un ordenador para cada 
uno de los dos mayores). , ,

Exposición de óleos de 
Mariano Herrero
Avila. Redacción.

En la Sala de Exposicio
nes de la Caja de Ahorros de 
Avila, se va a celebrar una 
muestra de óleos del pintor 
abulense Mariano Herrero, 
del 5 al 18 de diciembre.

Se trata de una nueva ex
posición de este artista y pai
sano nuestro, en la que van a 
figurar hasta un total de cua- 
rentay una obras suyas sobre

Mombela, barraqueño de na
cimiento, está organizada por 
la Asociación de Amas de Casa 
y Consumidores de Avila y 
Provincia y a ella se invita a las 
asociadas y amas de casa en 
general, así como a responsa
bles de comedores colectivos, 
como en el caso de guarderías 
y colegios; responsables de res
taurantes y público interesado 
en este tema.

una temática muy diversa: 
bodegones, paisajes, rii> 
cones típicos, etc., pero con 
una característica muy común 
y que no es otra que han sido 
pintadas, en su mayor parte, 
sobre escenarios de nuestra 
capital y pueblos de nuestra 
provincia, lo que proporcio
na a esta exhibición un gran 
atractivo, sobre todo para 
cuantos procedemos de estos 
lugares.

Sanidad es el sector que elegirá mayor número de representantes, lumbreras

Tres mil abulenses participan 
hoy en las elecciones sindicales 
en Sanidad, Enseñanza y Correos
Avila. Redacción.

Más de tres mil abulenses 
participan hoy en las eleccio
nes sindicales de Sanidad, En
señanza y Correos, para elegir 
a sus respectivos representan
tes, tras lajornada de reflexión 
del día de ayer.

32 REPRESENTANTES 
EN SANIDAD

En Sanidad serán elegidos 
21 representantes entre los tra
bajadores del área del INSA
LUD y otros 11 por la Comu
nidad Autónoma. La votación 
comenzará a las 9,30 de la 
mañana y terminará a las 5,30 
de la tarde en el Hospital de la 
Seguridad Social y Ambulato
rio, para el primer caso y en la 
Consejería de Cultura y Bie
nestar Social, de 8 a 17 horas, 
en el segundo. Para las elec
ciones a la Junta de Personal 
del Area Sanitaria de la Co
munidad Autónoma sólo se 
han presentado candidaturas de

CC.OO. y de la Convergencia 
Estatal de Médicos y Ayudan
tes Técnico Sanitarios 
(CESATSE). En total podrán 
participar 1.096 trabajadores 
por el área del INSALUD y 
560 por el de la Comunidad 
Autónoma.

21 DELEGADOS EN 
ENSEÑANZA

En cuanto a las elecciones 
de personal docente no uni
versitario, se elegirán a 21 de
legados por 1.465 profesores, 
en horario de 9,30 a 17,30, en. 
las distintas mesas de la capital 
y provincia.

8 EN CORREOS

Lajornada electoral se com
pleta con las votaciones en las 
oficinas de Correos de nuestra 
capital, a la que ya han llegado 
las papeletas emitidas desde la 
provincia. En total serán ele
gidos ocho representantes por 
un colectivo de 208 trabajadores.

JUGUETERIA CATY 
TENEMOS UN DESCUENTO ES
PECIAL PARA NUESTROS CLIENTES,
HASTA EL DIA 5-12-1987
VENGA A PREGUNTARNOS

i AVENIDA JOSE ANTONIO, 22 AVILA

[ EL DIARIO DE AVILA
í| el mejor medio para que

Vd. anuncie sus productos

CENTRO MEDICO “SAN JUAN DE LA CRUZ"

Germán Vázquez Vázquez 
TRATAMIENTO DE HEMORROIDES 

(ALMORRANAS) 
SIN CIRUGIA NI DOLOR

C/ Duque de Albe n.” 6. Edificio Ceje Rural
Telf.: 22 67 79
Consulta Diaria C.M. 64

CALIDAD Y 
ARTESANIA 
HECHA EN EL DIA 
PASTELERIA 

MARISOL
ESTRADA,3 AVILA

TU TIENDA DE BkICOLAGE Y MANUALIDADES
Precios especiales por cantidades 

CORTAMOS MADERA EN EL ACTO

Paseo San Roque, 6 Teléfono 22 98 08 AVILA

Gracias 
Espíritu Santo 

por los 
favores recibidos

B. M.
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EL HORNILLO!

Se construirá una pista polideportiva 
y un frontón
Entrevista con el portavoz del CDS 
de alcalde del Ayuntamiento

y primer teniente

El Hornillo. Jesús María Ji- 
ménez Pulido/F.J. Rodríguez

Fidel Jiménez Familiar, de 
52 años, es el actual portavoz 
del Centro Democrático y So
cial en el Ayuntamiento de El 
Hornillo. Para él, los princi
pales problemas por los que 
atraviesa el Ayuntamiento dC' 
esta localidad son de índole 
personal. Jiménez Familiar ya 
fue alcalde de este bello pue
blo del Valle del Tiétar desde 
el año 1968 haste 1976.

La coalición entre CDS y 
PSOE, partido al que perte
nece el actual alcalde (y único 
concejal de este partido en el 
Ayuntamiento) funciona des
de las elecciones municipales 
del pasado mes de junio. Este 
acuerdo se llegó, según Jimé
nez Familiar porque “creía
mos necesario el cambio de 
alcalde. El grupo del CDS 
tomó la decisión de- votar al 
candidato del PSOE por en
tender que era una persona 
que nunca había estado me
tido en política. Entendimos 
que era conveniente para el 
pueblo poner a un alcalde con 
ideas nuevas. Hasta la fecha el 
resultado es eficaz”.

—¿Cuáles han sido los pro
yectos que han preparado sus 
dos grupos para llevar a cabo 
en un futuro inmediato?

— En primer lugar creemos 
necesario la construcción de 
una pista polideportiva y un 
frontón, pero no en el lugar 

donde lo había proyectado la 
anterior corporación, en la 
antigua casa cuartel de la 
Guardia Civil. Tanto el grupo 
del CDS como el actua! al
calde hemos encontrado in
convenientes a la hora de 
construir en este lugar, ya que 
se trata de una finca parti
cular. A lo largo de estos 
últimos años han surgido va
rios pleitos para la recupera
ción de esta casa para el 
Ayuntamiento, pero siempre 
las resoluciones han sido des- 
faborables. Por lo tanto los 
dos grupos de gobierno esta
mos estudiando la posibilidad 
de la realización de estas 
obras en otro lugar. Ya se 
están realizando las oportu
nas gestiones para encontrar 
este sitio idóneo donde cons
truir esas instalaciones depor
tivas.

—¿Qué otros proyectos han 
preparado?

—El traslado de la Farma
cia a otras dependencias por 
no reunir las condiciones sa
nitarias necesarias que se re
quieren para este tipo de es
tablecimientos comerciales. 
Unos locales del Ayuntamien
to darán cabida a este ser
vicio. Estos focales ya han 
sido visitados por la inspecto
ra de sanidad-farmacéutica, 
que ha dado el visto bueno. 
Otra de las obras a realizar 
con la máxima urgencia es la 
nueva captación de agua para 
el abastecimiento a domicilio.

OBRAS EN EL 
CEMENTERIO 
MUNICIPAL

— ¿Cuáles son las peticio
nes que han realizado a la 
Diputación Provincial para 
los Planes Provinciales 1988?

— Han sido varios, en pri
mer lugar las obras en el 
cementerio municipal: am
pliación y la acométida de luz 
eléctrica. También queremos 
realizar un estudio para la 
construcción de un nuevo de
pósito de agua con ef fin de 
ampliar, dentro de las normas 
legales, el casco urbano de 
nuestro pueblo. Hemos solici
tado el arreglo de la carretera 
que va hacia El Arenal, así 
como la construcción de una 
fuente en la Plaza de Mesone
ro Huertas.

— Incendios forestales. ¿Có
mo se van a prevenir? -

—En este tema tenemos 
pensado ampliar los carriles o 
pistas forestales, creando re
tenciones de agua para preve
nir en el caso de que se 
produzcan.

— Para terminar, ¿cómo ve 
en estos momentos la marcha 
de ia actua! corporación?

—Tanto el alcalde como 
nuestro grupo estamos traba
jando por nuestro pueblo con 
una gran ilusión. En conjunto 
nos entendemos. Con la opo- 
sk^ón, hay problemas, pero 
ésto entra en.todo juego de
mocrático en el que tienen 
cabida todas las opciones po
líticas.

Fidel Jiménez Familiar, primer teniente alcaide dei Ayuntamiento. iw.ii 11 o

Lna calle típica de esta Bella localidad del Valle del Tiétar. pa uú io

La Adrada. Javier Fernández.

LAS ILUSIONES DE 
DICIEMBRE

Las hay para todos los gus
tos, y eso es bueno, pues, 
como dice el refrán, “¡de ilu
sión también se vive!”, pero 
nodeberíamos olvidar las rea
lidades, que éstas nos acom
pañan cada día a lo largo del 
año.
• La lotería compartida, es 
quizá una de las más arraiga
das ilusiones que pertenecen, 
por derecho propio, a este 
mes de diciembre. No sería 
aventurado asegurar que casi 
nadie se queda, —directa o 
indirectamente— sin su par
ticipación de lotería (sabe
mos que hay hasta.participa
ciones asignadas “en secreto”), 
y no vamos en contra de eflo. 
Es bueno... pero con mesura.

Las estadísticas del dinero 
jugado en lotería, abruman; 
hasta, para muchos, escanda
lizan, pero no hay quien lo 
pare. Peñas, asociaciones, ba
res, y todo el largo etcétera 
que se le quiera añadir, com
pran sus décimos, —o sus 
billetes enteros—, y los repar
ten entre sus simpatizantes.

Antiguamente era una cos
tumbre, —el que podía—, de 
pasar el décimo, o la papeleta 
por modesta que luese, por la 
chepa de ,un inocente joro
bado (no tenía que darse 
cuenta), y con esa maniobra, 
teníamos la suerte asegurada. 
Otros ponían la papeleta bajo 
alguna imagen que tenía en 
casa... Ahora ya son más difí
ciles esas “maniobras”. No

LAADRADA |

Con diciembre comienza el mes de 
las grandes ilusiones
veo muchos jorobados, ni hay 
imágenes en las casas (y no es 
conveniente pedirle permiso 
al cura para utilizar los san
tos, pues no creen en eso). De 
cualquier forma, la ilusión no 
falta,

VACACIONES 
ESCOLARES
• Las vacaciones escolares, 
y los “mini-permisos”, son 
otras de la.s ilusiones (realida
des, mejor dicho), de las que 
se vive cuando despunta di
ciembre. Los planes ya están 
hechos. Cómo se va a pasar 
este tiempo, a dónde iremos 
(las agencias de viajes hacen, 
en diciembre, “su agosto”). 
“Venga aquí... vaya allí. Pla
ya, sol, descanso... ¡Se lo tiene 
bien merecido!”.
• Existen otras ilusiones, 
más modestas, pero mucho 
más humana.s y entrañables. 
Son las de los padres y abue
los que esperan que estas fe
chas les traigan a los hijo.s o 
nietos qué viven (trabajan o 
estudian) fuera del pueblo. Se 
hacen preparativos especiales, 
y se miran los ahorros con 
especial interés...”

“¡Hay que hacer tantos gas
tos!”.
• Las ilusiones del cura del 
'pueblo (¡tan lógicas, tan cohe
rentes!), son las de ver que el 

pueblo, todo “vivirá la Navi
dad”. El mundo entero se 
conmociona en estas fechas. 
Regalos, felicitaciones, agui
naldos, comidas extras. El 
mundo entero, con raras ex
cepciones vibra en Navidad, y 
en torno a estas fechas los 
millones que circulan sobre
pasan en mucho el mínimo 
que sería necesario para solu
cionar problemas reales (aquí 
ya no se puede hablar de 
ilusiones), como pueden ser el 
hambre en el mundo, las ca
rencias más trágicas (hogar, 
ropas, afectos...!), y mucho 
más, que sería interminable la 
lista.

¡Estas son las paradojas de 
la Navidad!

• Las ilusiones de un co
rresponsal (mucho más mo
destas), serían comprobar que 
algunas, —si no todas—, de 
las cosas que se van sacando a. 
la luz crónica tras crónica, se 
van solucionando, y, a veces, 
sucede.

Ya se está arreglando la 
'1 ravesía de las Mimbreras y 
las amas de casa especialmen
te, se lo agradecerán al Ayun
tamiento. No más barro.

Si no se ha solucionado en 
lo sustancial (espacio y condi
ciones de trabajo) en la Ofi
cina de Correos, al menos 

hemos comprobado que se ha 
pintado, y con esta “primera 
mano” ya adquiere otro aire. 
También hemos observado un 
mayor orden interior, señal de 
que los funcionarios que allí 
trabajan se han hecho eco, y 
han puesto su granito de are
na. Falta mucho más, pero 
creemos que es cuestión de 
Correos, y esperamos que, a 
lo mejor, también en Correos 
leen El Diario. ¡Ojalá!

Y quedan las promesas del 
alcalde (las tengo a buen re
caudo para írseias recordan
do), de solucionar muchas 
más cosas.

UN BELEN EN LA PLAZA
• Una de mis íntimas ilu
siones, —desde muy peque
ño—, era hacer un “Belén”, y 
luego, invitar a mis amigos y 
vecinos, y enseñárselo. Ya de 
mayor, visitando otros Bele
nes importantes (El del Hos
pital de San Rafael, en Ma
drid, es magnífico), pensaba 
que por qué no hacer un gran. 
Belén en la Plaza del Pueblo, 
puesto que todo el pueblo es 
una gran familia... ¡pues bien, 
se va a hacer! Me lo dijo el 
alcalde hace unos días, y me 
dio una gran alegría (la mis
ma que él tenía cuando me lo 
comentaba)'. En la Plaza de la 
Villa, éste año por primera 

vez, habrá un Belén, y la 
Plaza y las calle.s adyacentes 
lucirán una especial ilumina
ción durante estas fiestas. 
Gran noticia que anticipo con 
idéntico gozo. Otra ilusión, 
— y creo que compartida por 
muchos—, que se va a hacer 
realidad, gracias a la sensibi
lidad del alcalde y su Ayun
tamiento. ¡Enhor-abuena!

• Existen otras ilusiones, 
pero que ya están perdidas 
para siempre. Son la.s de esas 
familias que han sufrido la 
marcha definitiva de algún ser 
querido. Ya no estará con 
ellos éstas Navidades. Tam
bién las ilusiones que tendrían 
aquellos que, por diversas cir
cunstancias, estarán sólos en 
sus casas, o se encuentran 
enfermos, o son muy ancia
nos... Para éstos, la Navidad 
“será Otra cosa”. Y, sin em
bargo, entre todos, podría
mos hacer algo para que rena
ciese, aunque sólo fuese por 
unas horas, la ilusión. Que 
comprobasen que sus vecinos 
no les olvidan. Se me ocurre 
que una rondalla de jóvenes y 
otros no tan jóvenes... ¡mu
chos!, durante estas fiestas, 
fuésemos a compartir con es
tos hermanos unas horas y les 
ofreciésemos nuestro afecto 
(y algo más, si liega el caso), y 
les hiciésemos algo más agra
dable su soledad, o su enfer
medad.

Ha comenzado el mes de 
las ilusiones, y algunas pue
den ser realidad si nos lo 
proponemos.
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ARENAS DE SAN PEDRO

La reforma de la educación irá encaminada
a mejorar la calidad de la enseñanza
• El director provincial presidió un debate sobre el libro blanco
Arenas. F.J.R.

El gobernador civil solicita 
una escuela regional de policías 
municipales

El director provincial de 
Educación, Eduardo Cabezas, 
presidió el pasado lunes por la 
tarde en el Instituto Juana de 
Pimentel de Arenas de San 
Pedro, el primero, de una serie 
de debates, que sobre el tema 
de la reforma del sistema edu
cativo, se van a ir celebrando 
en distintas localidades del Va
lle del Tiétar. También estuvo 
presente el jefe de Programas, 
Pedro Uruñuela, así como un 
gran número de profesores, 
padres de alumnos, alcaldes y 
miembros de las corporacio
nes de la zona de Arenas de 
San Pedro.

Eduardo Cabezas en su expo
sición explicó el motivo de la 
celebración de estos debates 
que se van a celebrar en varias 
localidades de la provincia; 
según señaló pretenden “servir 
de provocador de discusiones 
sobre el libro blanco o Pro
yecto para la Reforma del Sis
tema Educativo”.

El peso de la reunión recayó 
en Pedro Uruñuela, quien de
sarrolló los puntos principales 
del proyecto sometido a de
bate.

En su disertación, Uruñuela 
comenzó analizando el porqué 
de la reforma de la enseñanza. 
Dijo que la razón fundamental 
por la que se ha llegado a este 
punto es porque el sistema 
actual presenta innumerables 
lagunas que no se solucionan 
con medidas parciales; “nece
sitan una revisión a fondo de 
todo el sistema educativo. Las 
carencias del actual sistema 
señaladas por el jefe de. Pro
gramas están en todos los nive
les educativos: “Es insuficiente 
la regulación actual de la edu
cación infantil, que comienza 
desde los 4-5 años. No existe 
una uniformidad de criterios 
sobre lo que esta etapa debe 
ser”. “En cuanto a la EGB — 
prosigue Uruñuela— existe un 
desajuste entre los contenidos, 
los objetivos y los resultados 
obtenidos: el tema tan discu
tido del fracaso escolar. Al 
finalizar la etapa escolar (a los 
14 años) el alumno no se encuen
tra aún en edad de trabajar (16 
años). Por lo tanto, existen 
dos años en los que muchos 
jóvenes están en una situación

La directora del CEP de Arenas, presentando el debate. pajuelo

delicada, sin estudios o tra
bajo, presa de otras ofertas 
como las drogas o la delin- 
cuenciajuvenil. Pero, por otra 
parte, el sistema educativo no 
debe ser una guardería de to
dos hasta la edad del trabajo”.

En cuanto al bachillerato 
actual, el jefe de programas 
señaló que está excesivamente 
orientado en sus contenidos a 
la Universidad. “Deja de lado 
—comentó— el valor que este 
nivel debe tener en sí mismo, 
ya que no todos los mucha
chos que cursan el bachillerato 
van a la Universidad”.
FORMACION 
PROFESIONAL 
DEVALUADA

De la Formación Profesio
nal actual señaló que está in
justamente devaluada y aleja
da del mundo laboral.

Entre los objetivos que se ha 
marcado el Ministerio para 
poner en marcha la reforma de 
la enseñanza está la mejora en 
la calidad de la misma, aten
diendo a’ desarrollo personal 
del niño, adaptando las mate
rias a sus necesidades, respon
diendo a las exigencias socia 
les, compensando desequili
brios, reduciendo el fracaso y 
aumentando el rendimiento.

La propuesta del nuevo mo
delo de Enseñanza propuesta 
por el Ministerio y desarro
llada por Pedro Uruñuela abar
cará desde los 0 a los 18 años. 
Se presentan tres niveles dis
tintos. El primero de ellos co
rresponde a las escuelas infan
tiles, y abarca hasta los 6 años. 
El segundo es la Enseñan

za Primaria (6-12 años). Por 
último se encontraría la en
señanza secundaria (12- 18 
años), dividida en dos etapas: 
la obligatoria (16 años), ÿ la no 
obligatoria (hasta los 18).

En cuanto al proceso de esta 
reforma que tiene previsto rea
lizar el Ministerio, hay una 
serie de plazos antes de la 
puesta en práctica del nuevo 
sistema en 1990. Durante el 
presente curso 1987-88 se rea
lizará la discursión de la pro
puesta, elaboración del diseño 
de las materias de base, apoyo 
a las reformas del ciclo supe
rior de EGB y de las Enseñan
zas Medias, reformas no con
dicionadas a la nueva estruc
turación del sistema.

El curso 1988-89 continuará 
la elaboración del diseño curri
cular de la Base. Durante el 
siguiente curso (1989-90) se 
intensificará la formación del 
profesorado y la preparación 
de recursos y materiales didác
ticos. Por último, el año 1990 
se pondrá en práctica el nuevo 
sistema en primero de prima
ria y secundaria.

A los asistentes al debate se 
les entregó un cuestionario que 
pretende ser, de alguna forma, 
el portavoz de las inquitudes 
que sobre la reforma de la 
Educación, puedan tener los 
distintos colectivos, que están 
integrados en este mundo de la 
enseñanza. Según Uruñuela, 
serán los contenidos de estos 
cuestionarios los que el Minis
terio tendrá en cuenta para 
llevar a cabo la reforma defini
tiva.

Arenas. F.J. Rodríguez.

El gobernador civil de la 
provincia, José Luis Machu
ca, presidió el pasado lunes, 
en el Ayuntamiento de Are
nas de San Pedro, la entrega 
de diplomas a los policías 
municipales que han tomado 
parte en el curso de reciclaje, 
que durante todo el mes de 
noviembre se ha venido cele
brando en la ciudad de la 
Triste Condesa.

En total han sido quince 
alumnos de las localidades 
de Santa Cruz del Valle, Cue
vas del Valle, Mombeltrán, 
Pedro Bernardo, Candeleda 
y Arenas de San Pedro, los 
que han asistido a este curso 
impartido por el capitán de 
la Guardia Civil de Mombel
trán, Amador Pérez Viñue
las y el cabo primero de la 
Benemérita, Fernando Tra
pero, del puesto de Pedro 
Bernardo.

El gobernador civil de la 
provincia, en las palabras que 
dirigió a los asistentes, señaló 
la irnportancia de estos cursos, 
pero declaró que son insufi
cientes: “Vivimos en un tiem
po y avatares difíciles —se
ñaló—. Los delincuentes uti
lizan cada vez técnicas y ele- 
mentos más modernos y sofis
ticados para cometer sus de
litos. Por eso la preparación 
de nuestros policías debe es
tar acorde con las necesida
des de la sociedad. La for
mación de nuestros hombres 
se realiza en centros espe
cialmente preparados para 
ello. Es lo que ocurre con la 
Guardia Civil o con el Cuer
po General de Policía. Las 
policías municipales, sin em
bargo, carecen de este centro 
formativo —si exceptuamos 
en algunas comunidades au
tónomas, como es el caso de 
Cataluña—. En nuestra re
gión sería necesario la insta
lación de una de estas escue
las. Esta es la petición que 
realizamos al actual presi

Dos momentos distintos del acto final del curso de reciclaje de los policías 
municipales. . pajuelo

dente de la Comunidad en la 
última reunión que mantu
vimos con él”.

El acto fue abierto por el 
instructor del curso, el capi
tán Amador Pérez Viñuelas, 
quien destacó a grandes ras
gos, los objetivos y fines que 
perseguía el curso. También 
solicitó de los alcaldes de la 
zona un esfuerzo para poder 
dotar a los policías de los 
medios necesarios para poder 
desarrollar su función.

Intervino posteriormente el 
alcalde de Arenas de San 
Pedro, Francisco Muñoz 
Sanz quien destacó la unión 
que para todas las localida
des de la zona significa todo 
este tipo de actos.

En el transcurso de este 
acto, también fueron entre
gados los trofeos a los ven
cedores y participantes de la 
competición de tiro. El pri
mer puesto de la clasifica
ción fue ocupado por José 
Luis García Carrera, de Can
deleda, con 145 puntos. El 
segundo lugar fue para Joa
quín Suárez, también de Can
deleda, con 141 puntos y el 
tercero para Mapue’ Rivas 
Serrano, de Arenas de San 
Pedro, con 121 puntos.

Estas competiciones de tiro 
se han llevado a cabo en el 
campo de “El Frontal”, en el 
término municipal de Mom
beltrán.

Entre las personalidades 
que también estuvieron pre
sentes, además de las ya cita
das figuran, el jefe accidental 
de la Comandancia de la 
Guardia Civil de Avila, Enri
que Carballo, el capitán ayu
dante de la misma Coman
dancia, Antonio Valero; el 
capitán del puesto de la Be
nemérita de Arenas de San 
Pedro, José María Armero. 
También se dieron cita los 
alcaldes de las localidades de 
donde proceden los policías 
municipales, así como conce
jales de estos municipios.

Un aspecto de los asistentes que tomaron parte en el debate. pajuelo
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AREVALO ¡

Se ajardinará el atrio de la iglesia de 
San Martín
• El negrillo existente, que está seco, será cortado
Arévalc. Redaccióa

El atrio de la iglesia de San 
Martín, hasta no hace muchos 
meses lleno de hierba seca y de 
maleza será convertido próxi
mamente en un jardín, según 
proyecto del Ayuntamiento de 
Arévalo.

Recientemente ha sido arre
glado el pórtico de la iglesia en 
una de las pocas obras realiza
das por la Junta de Castilla y 
León en la capital de La Mora
ña, aunque las pinturas exis
tentes en la pared, a la derecha 
de la puerta, representando La 
Ultima cena, en un estilo romá
nico-gótico, no han sido toca
das, por lo que se siguen dete
riorando y perdiendo.

En el jardín, que se quiere 
hacer en el recinto anterior a la 
iglesia, se colocarán bancos, 
una fuente y algunas plantas, a 
la vez que se cortará el negrillo 
existente, seco tras verse afec
tado por la grafiosis.

Con la realización del jardín 
y su posterior apertura al públi
co, ganará mucho esta zona un 
tanto olvidada, aunque, según 
algunos arevalenses, la pre
sencia de familias gitanas en 
los alrededores resulta un tan
to disuasoria, incluso para los 
niños que acuden a la bibliote
ca próxima.

El atrio de la iglesia de San Martín, que aparece limpio de maleza, albergará un 
jardía lumbreras

BLASCOMILLAN¡

Pasaron las fiestas en honor del 
santo patrón
• El tiempo colaboró a pesar de la época otoñal
Blascomillán Francisco Gutiérrez Barcala.

La morañega localidad de Blascomillán ha honrado la memoria 
de su Santo Patrón San Millán con una fiesta local para la que se 
organizó una serie de actos que configuraron el Programa de 
Festejos que se alargó hasta el fin de semana y que contó con la 
colaboración del tiempo antes de que el frío y las primeras nieves 
hicieran acto de presencia en la zona.

Se había convertido en una “institución” en Arévalo [GOTARRENDURA

No es la mejor época dq fiesta. 
Los estudiantes han comenzado 
el nuevo curso y están en sus 
puestos respectivos, los vera
neantes han dejado ya el pueblo 
y la mayoría han gozado ya de 
sus vacaciones en la época esti
val con lo que son pocos los 
forasteros que visitan la villa en 
estos días aunque sí se ha dota
do la afluencia de jóvenes de los 
pueblós de los alrededores para 
disfrutar de los bailes progra
mados. •

Las fiestas han tenido, entre 
otros focos reseñables, los si
guientes: Por las mañanas las 
alegres alboreadas, amenizadas 
con la típica dulzaina que des
pertaba a los vecinos para anun
ciarles la fiesta Los solemnes 
actos religiosos que han estado 
dirigidos por el propio párroco 
Alejandro Núñez y que han teni
do en la misa y la procesión los 
momentos de más relieve.

Luego en el aspecto social los 
grandes bailes que sobre todo en 
el fin de semana se han visto 
muy concurridos y que han esta
do amenizados por el conjunto 
“Los Hercars”.

También destacar el aspecto 
deportivo con dos frentes. Por un

lado el fútbol y por otro, como 
plato fuerte, la pelota que no 
puede faltar en Blascomillán 
donde existe gran afición, exce
lentes jugadores, muchos segui
dores y una escuela de pelota 
ejemplar. De los grandes parti
dos celebrados destacar dos de 
ellos por la emoción que desper- 
taroa Fueron los que disputa
ron los infantiles Sergio y David, 
de 12 años de edad contra sus 
compañeros, de 14 años de edad 
Luis y Luis Jesús. Al final el 
triunfo fue para la pareja forma
da por Sergio y David. Y dentro 
de la categoría de senior Rubén y 
Toño, que se impusieron a la 
pareja que formaban Juanjo y su 
compañero de collado de Con
treras. En definitiva, unas fiestas 
tranquilas, pacíficas, con am
biente, alegría y diversión y 
exenta de esa aglomeración de 
las fiestas de verano quizá por 
esas ausencias antes aludidas. 
Con el tiempo aceptable Blasco
millán honró así a su Patrón San 
Millán, que fieJ a su cita, nos 
visitó con su veranillo debajo del 
brazo y que pasado el mismo ha 
enviado ya los primeros sínto
mas, serios y contundentes de 
que el invierno en La Moraña es 
una realidad.

Adiós al profesor Pérez Varas
Arévalo. Fernando G. Muriel

Acabamos de despedir a un 
amigo, al profesor Pablo Pérez 
Varas.

Hemos dicho el último adiós 
a todo un señor, que desde su 
llegada a nuestra ciudad, se ha 
integrado plenamente en la vida 
de la misma, haciéndose partíci
pe de sus problemas.

Llega a nuestra ciudad en el 
año de 1959, para impartir clases 
en el primer curso del Instituto 
Laboral, permaneciendo en este 
hasta hoy, siendo, junto a Juan 
José Martín, el único profesor 
que ha permanecido en la vida 
escolar de este Instituto desde su 
fundación. Ha sido profesof del 
Instituto de Formación Profesio
nal, desde que este impartiera 
sus primeras clases hasta hace 
un par de cursos. En la vida de la 
ciudad, ha participado, como 
concejal, como miembro del gru
po de Teatro “Castilla” (del cuál 
fue director durante una larga 
temporada), así como miembro 
coordinador del equipo que des
de Arévalo hacía un programa 
semanal de radio para Antena 3. 
Colaborador en obras de la pa
rroquia, como la Tómbola de Ca

CLINICA SANTA TERESA 
‘CENTRO DE PREVENCION Y DIAGNOSTICO’

CHEQUEOS
Tolf. 22 14 50

HORAS CONVENIDAS
, C. S. n.° 67

CONSTANTINO BENITO 
Cardiólogo

Electrocardiograma de esfuerzo con tapiz rodante 
Electrocardiograma de Holter (durante 24 horas).

CLINICA SANTA TERESA. Tlf. 22 14 50 
Horas convenidas

ridad, y dedicando sus horas 
libres a enseñar a sus alumnos el 
arte del teatro, se dejó querer, por 
parte de los arevalenses, quie
nes siempre le hemos tratado 
como a uno más, debido al cari
ño que demostró siempre para 
con nosotros.

Hemos perdido a un gran ar
tista, en todos los sentidos, ya 
que don Pablo, fue un maravillo
so actor, escultor, pintor, poeta, 
carpintero, y un largo etcétera de 
cosas más.

Su funeral ha sido una masiva 
manifestación de duelo. Cientos 
de personas llenábamos la gran
diosa iglesia de Santo Domingo 
de Silos. Allí había todo tipo de 
gente, desde sus alumnos y ex
alumnos, hasta Sus compañeros 
profesores, con los que ha traba
jado durante casi treinta años en 
nuestra ciudad, pasando por 
amigos, padres de alumnos, etc. 
que nos hemos reunido allí para 
compartir el dolor junto a su 
esposa e hijos, y para despedir
nos de don Pablo Pérez Varas, el 
profesor al cual han llorado sus 
alumnos al saber que ya no les 
iba a impartir más clases.

¡¡¡Hasta siempre amigo Pablo!!!

El grupo 
‘Tarándula” 
actuó en el 
Centro de 
Educación 
Especial

Avila Redacción.

Hace unos días el Centro 
de Educación Especial de Go
tarrendura celebró una fiesta 
en la que actuó el grupo “Fa
rándula” con números cómi
cos que hicieron pasar una 
tarde agradable a las niñas 
que participaron en las acti
vidades que preparó el grupo. 
Farándulá actuó de forma 
gratuita

Esta fiesta se hizo por la 
cercanía de las Navidades y 
sirvió para que las niñas se 
vayan introduciendo ya en 
este ambiente que rodea es
tos días. Se enmarca por otra 
parte, en las diferentes activi
dades recreativas organiza
das por el Centro de Educa
ción Especial Santa’ Teresa 
con gran aceptación por par
te de las interesadas en el 
citado Centro de Educación 
Especial.

Boletín Oficial
DE LA PROVINCIA DE AVILA

£1 presupuesto del Ayuntamiento 
de Cardeñosa, casi diez millones 
de pesetas
Avila. Redacción.

A 9.550.000 pesetas asciende, nivelados ingresos y gastos, el 
presupuesto municipal que ha sido aprobado definitivamente por el 
Ayuntamiento de Cardeñosa, para el año 1987, según informa el 
Boletín Oficial de la Provincia de Avila

Su desarrollo por capítulos 
pone de manifiesto que, la parti
da más importante en cuanto a 
gastos se refiere, es la correspon
diente a compra de bienes co
rrientes y de servicios, por pese
tas 5.660.000, seguido de la co
rrespondiente a remuneración 
del personal, por 3.061.076 pese
tas; en cuanto se refiere a ingre
sos, el capítulo de mayor impor
tancia es el correspondiente al 
de transferencias corrientes, que 
asciende a 2.629.576 pesetas, se
guido por. el de tasas y otros, 
ingresos, que importa 2.210.000 
pesetas.

SAN ESTEBAN DE ZAPARDIEL 
TIENE UN PRESUPUESTO 
MUNICIPAL DE CASI DOS 
MILLONES Y MEDIO

El Boletín Oficial de la Provin
cia de Avila publica la aproba
ción, por el Pleno del Ayunta
miento de San Esteban de Zapar
diel, del presupuesto municipal 
ordinario para el ejercicio de 
1987 y que, nivelado en ingresos 
y gastos por un importe de pese
tas, 5.427.244 se encuentra de 
manifiesto al público por espa
cio de quince días hábiles, a 
efecto de posible presentación 
de reclamaciones, en la Secreta
ría de dicho Ayuntamiento.

Dicho presupuesto será consi
derado definitivo si transcurrido 
dicho plazo no se presentara 
contra el mismo reclamación al
guna

En cuanto respecta a los dis
tintos capítulos del mencionado 
presupuesto, el más importante 
referente a ingresos, es el de 
transferencias corrientes, por 
valor de 4.649.887 pesetas y, el 
de gastos, por 4.536:000 corres
pondiente a compra de bienes y 
de servicios.
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Mañana jueves, en Piedrahíta y Fontiveros

Reuniones de zona de los 
responsables municipales 
del CDS
• Se pretende conocer mejor los problemas 

de los vecinos y los pueblos

Avila. Redacción.
Los responsables provin

ciales del Centro Democrá
tico y Social continúan cele
brando reuniones en las dis
tintas zonas de nuestra Pro
vincia, para tomar contacto 
con los alcaldes, concejales y 
afiliados al partido, con el fin 
de conocer “in situ” los pro
blemas de nuestras gentes y 
localidades, así como tam

SUCESOS EN LA PROVINCIA

Choque de un turismo y un 
camión en Muñogalindo
• La conductora del coche resultó herida 
leve
Avila. Redacción.________

En la jornada del día 30 de 
noviembre se produjo un ac
cidente de circulación en el 
kilómetro 128,300 de la carre
tera N-501, término munici
pal de Muñogrande.

El accidente se produjo 
cuando el turismo Ford-Es

bién informarles de las acti
vidades y líneas de actuación 
deC.D.S.

Para mañana jueves se han 
convocado reuniones en las 
zonas de Piedrahíta y Fonti
veros, teniendo lugar las mis
mas a partir de las veinte 
horas (ocho de la tarde ) en el 
Bar Chivis de Piedrahíta y en 
Fontiveros en el Café-Bar 
Apolo.

cort S A-5487-G, chocó late
ralmente con el camión trac
tor Dodge, SA-0199-F. So
lamente la conductora del 
primero de los vehículos, Ma
ría Teresa González, sufrió 
lesiones leves, según infor
maciones facilitadas a esta 
Redacción por el Gobierno 
Civil de Avila.

En los almacenes del
SENPA

Apertura del 
período de 
intervención de 
maíz y sorgo
Avila. Redacción.

De acuerdo con lo estable
cido en el punto 4.1 de las 
Normas de Adquisición de ce
reales por el SENPA en la 
campaña 1987/88, con fecha 
19 de noviembre de los co
rrientes se ha abierto el pe
ríodo de Intervención para los 
cereales: maíz y sorgo, según 
nota del Gobierno Civil.

El gobernador 
recibe a 
miembros de las 
Corporaciones 
de Las Navas, 
Navalperal y 
Hoyo de Pinares
Avila. Redacción.

El gobernador civil José 
Luis Machuca García recibió 
a varios miembros de las Cor
poraciones municipales de Las 
Navas del Marqués, Navalpe
ral de Pinares y Hoyo de Pina
res, con el fin de estudiar di
versos temas municipales.

Las reuniones se iniciaron a 
las diez de la mañana en su 
despacho del Gobierno Civil.

Laíragua MAXIMILIANO

Vientos de pueblo
Abulenses se escribe con 

“A” de Avila, de Arévalo, de 
Arenas de San Pedro, de 
Adanero...; con “b”de Barco 
de Avila, Él Barraco, Bece
das, Blasco...; con “u”, de 
unión de todos los pueblos, 
que configuran nuestra ex
tensa y variada geografía.

No es más la capital, aun
que sea la cabeza, que los 
pueblos, ni un municipio an
tes que otro, aunque sea dis
tinto su peso específico, su 
número de habitantes, el gro
sor del círculo con el que se 
dibuja en lós mapas provin
ciales (ya sabemos que en los 
nacionales e incluso en los 
autonómicos sólo vienen los 
más grandes). De hecho, la 
sociología rural y urbana, 
como la ecología y otras cien
cias sociales modernas, están 
poniendo de manifiesto que 
cada vez es mayor la igual
dad, la uniformidad, las for
mas y pautas de comporta
miento, porque el tipismo y 
la caracterización de los pue
blos, la sabiduría popular, 
las viejas costumbres, están 
quedando relegadas bajo la 
universalización de los me
dios de comunicación, el trans
porte, las pautas de vida impor
tadas... unas veces para bien 
y otras muchas para mal.

Queremos prestar toda la 
atención posible a nuestros 
pueblos, estamos por ellos; 
por su genuinidad, por las 
características que los definen 
y distinguen y por su universa
lidad, por sus deseos de equi

pararse a otros más desarro
llados, de disponer de las 
mismas infraestructuras, de 
los mismos medios, de unas 
posibilidades que no hagan 
de ellos ciudadanos de una 
división menor. La provincia 
es importante y también cada 
pueblo, por alejado y pe
queño que parezca; bien lo 
saben los corresponsales de 
este periódico en las distintas 
cabeceras establecidas. Entre 
todos vamos a intentar llegar 
más lejos.

Y queremos hacerlo con 
comprensión, como pensa
mos que debe hacerse cual
quier acercamiento a una rea
lidad, es preciso amar para 
conocer mejor. También con 
sentido crítico porque de la 
crítica constructiva nace la 
perfección.

Suenen, creemos, vientos 
de pueblo, no de provincia
nismo, no vientos puebleri
nos, en el sentido peyorativo 
al que han venido a caer 
estos términos; son vientos 
portadores de ecos, de.la voz 
que suena por igual en las 
altas sierras abulenses, en los 
fértiles valles y en las llanu
ras morañegas; vientos que 
hablan de la vida y las pre
ocupaciones de una pobla
ción que va camino de los 
doscientos mil habitantes, si 
el éxodo rural y la emigra
ción no siguen deteniendo o 
invirtiendo este débil creci
miento demográfico de la pro
vincia.

JUNTA DE CASTILLA Y LEON
Consejería de Agricultura, Ganadería y Montes
Dirección General de Reforma Agraria

ANUNCIO POR EL QUE SE CONVOCA SUBASTA DE LAS OBRAS 
COMPRENDIDAS EN LOS EXPEDIENTES QUE SE CITAN

Por Orden de la Consejería de Agricultura, Ganadería y Montes de la 
Junta de Castilla y León, de fecha 27 de noviembre por el procedimiento de 
urgencia.

1 .—OBJETO
La ejecución de las obras que se detallan en relación adjunta y en las 

referencias que se citan
2 —DOCUMENTOS DE INTERES PARA LOS LICITADORES:

Los pliegos de Cláusulas Administrativas Particulares y los Proyectos 
correspondientes a cada una de las obras incluidas en la relación se 
encontrarán a disposición de los interesados todos los días laborables, 
durante el plazo de presentación de proposiciones, y en las horas hábiles de 
oficina, para su examen en la Dirección General de reforma Agraria, 
carretera de Burgos-Portugal, Km. 116, Finca Zamadueñas, y en la Jefatura 
de la Sección de Estructuras Agrarias de los Servicios Territoriales de 
Agricultura a cuyo ámbito correspondan las obras objeto de subasta

3 —MODELOS DE PROPOSICION
Proposición económica formulada estrictamente conforme al modelo 

contenido en el Pliego de Cláusulas Administrativas Particulares.
4 —PRESENTACION DE LAS PROPOSICIONES

Sólo se admitirán las proposiciones entregadas en mano en el Registro 
General de la Consejería de Agricultura, Ganadería y Montes, C/ Duque de la 
Victoria n.° 5 de Valladolid, los días laborables de 9 a 14 horas, de lunes a 
viernes. '

Piazo de presentación: Ultimo día, 22 de diciembre de 1987, a las 14 
horas. •

5 —APERTURA DE PROPOSICIONES
La apertura de proposiciones se verificará por la Mesa de Contratación 

de la .Consejería de Agricultura, Ganadería, y Montes, sita en Dirección 
General de Reforma Agraria, carretera de Burgos-Portugal Km 116, Finca 

iZamadueñas, Valladolid.
Hora y fecha: A las 10 horas del día 23 de diciembre de 1987.

• 6.—DOCUMENTOS QUE DEBEN APORTAR LOS LICITADORES
Los que figuran en el Pliego de Cláusulas Administrativas Particulares, 

según las circunstancias de cada licitador.
En el caso de concursar a varias de las obras reseñadas en este Anuncio, 

los licitadores deberán aportar la documentación general exigida en la 
primera a la que se presenten, según el orden de publicación; en las 
restantes, adjuntarán copia del certificado de clasificación de contratistas 
haciendo referencia a la obra donde se encuentra la documentación y la 
fianza provisional correspondiente.

7.—GASTOS
Se porratearán entre los adjudicatarios, a parte iguales, los gastos que se 

ocasionen por las publicaciones del presente anuncio, tanto en prensa 
como en Boletines Oficiales.

Valladolid, 27 de noviembre de 1987.
Por Delegación

EL DIRECTOR GENERAL DE REFORMA AGRARIA, Julio Ruiz González

RELACION DE EXPEDIENTE— SUBASTA
Referencia: Exp. 284, Provincia de SEGOVIA Denominación de la Obra: 

“ESCUELA DE CAPACITACION Y EXPERIENCIAS AGRARIAS DE SEGOVIA”. 
Presupuesto de contrata: 214 936.455 pesetas. Fianza Provisional: Dispen
sada. Fianza Definitiva: 8.597.458 pesetas. Plazo de ejecución: 24 meses. 
Clasificación del Contrato: Grupo C, subgrupo 2, Categoría e. Revisión de 
precios: Si. Formula 18.

Referencia: Exp. 392, provincia de AVILA. Denominación de la Obra: 
“ESCUELA DE CAPACITACION Y EXPERIENCIAS AGRARIAS DE AVILA” 
Presupuesto de contrata: 214.936.455 pesetas. Fianza Provisional: Dispen
sada. Fianza Definitiva; 8.597.458 pesetas. Plazo de ajecución 24 meses. 
Clasificación del Contrato: Grupo C. Subgrupo 2, Categoría e. Revisión d^ 
Precios: Si. Fórmula 18.
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La presa será sellada en los próximos dias

El MOPU adjudicó 17 viviendas 
à desalojados de Riaño

Le fue concedida en junio pasado _____

Las Cortes de Castilla y León 
entregan hoy su medalla al Rey

León. Efe.

El Ministerio de Obras Pú
blicas y Urbanismo adjudicó 
ayer 17 viviendas prefabrica
das en Nuevo Riaño a otras 
tantas familias que fueron 
desalojadas de sus casas en la 
comarca riañesa, a causa de 
las obras de construcción del 
pantano.

El jurado calificador que 
otorgó las 17 viviendas reci
bió 23 solicitudes, la mayoría 
de ellas de familias que se 
quedaron sin vivienda, tras las 
demoliciones de casas afecta
das por las obras del pantano

Conferencias sobre teatro en 
la Fundación Salamanca
Salamanca. Efe. ________

La Fundación Salamanca, 
entidad que pretende conse
guir para la ciudad charra la 
capitalidad cultural europea 
en 1992, inauguró ayer una 
serie de conferencias y colo
quios sobre el teatro.

en el verano pasado.
El ministro, que anunció 

que la presa será cerrada y 
selladas en los próximos días, 
precisó que los estudios geo
lógicos realizados sobre la 
presa de Riaño no aportan 
datos objetivos para que se 
pueda dudar de su seguridad.

Cosculluela, en su compa
recencia ante la comisión de 
Industria del Congreso, seña
ló que las expropiaciones pa
ra la construcción del pan
tano se realizaron de “una 
forma generosa y de acuerdo 
a Derecho”.

La conferencia inaugural se 
centrará en la política teatral 
del Instituto Nacional de las 
Artes Escénicas y de la Músi
ca y correrá a cargo del di
rector general de este orga
nismo, José Manuel Garrido 
Guzmán.

Fuensaldaña (Valladolid). 
Efe^ 

La medalla de las Cortes 
de Castilla y León será en
tregada hoy al Rey Juan 
Carlos durante una audien
cia del Monarca a la Mesa 
del Legislativo Regional.

La entrega será realizada 
por el presidente de las Cor
tes de Castilla y León, a 
quien acompañarán en la 
audiencia en el Palacio Real 
los vicepresidentes de la Cá
mara, Manuel Estelia y Dio
nisio Llamazares, y los se
cretarios Juan Carlos Elorza 
Guinea e Isaías Herrero.

Las Cortes de Castilla y 
León acordaron el cinco de 
junio de 1986 conceder al 
Rey Juan Carlos la medalla 
de la Cámara “en reconoci
miento a su aportación tras
cendental a la historia de 
España, como máximo im
pulsor del restablecimiento 
de las libertades democrá
ticas”.

En los motivos de la con
cesión de la medalla se se

ñala además que el Rey 
Juan Carlos impulsó las li
bertades “a través de-una 
Constitución que garantiza 
el derecho a la Autonomía 
de las nacionalidades y re
giones que integran la patria 
en el marco de la indisoluble 
unidad de la nación espa
ñola”.

Durante la audiencia, la 
Mesa de las Cortes Regio
nales informará al Rey de 
los preparativos de la terce
ra y última etapa del Con
greso Científico sobre la 
Historia de las Cortes de 
Castilla y León.

La Mesa de las Cortes de 
Castilla y León transmitirá a 
don Juan Carlos el deseo de 
la Cámara de que él y doña 
Sofía clausuren este congre
so científico en septiembre 
de 1988 en León, coincidien
do con el octavo centenario 
de las Cortes leonesas, con
sideradas como el preceden
te histórico más antiguo del 
parlamentarismo democrá
tico europeo.

De forma definitiva

Trece 
ultraderechistas, 
de la cárcel de 
Zamora a la de 
Valladolid
Zamora. Efe.

. Trece “ultraderechistas”que 
cumplen condena por su par
ticipación en distintos delitos 
fueron trasladados ayer desde 
la cárcel de Zamora hasta la 
de Valladolid, confirmaron a 
Efe fuentes del centro peni
tenciario zamorano.

El traslado de estos reclu
sos obedece, según las mismas 
íuentes, a la “reclasificación 
de centros” que ha puesto en 
marcha la Dirección General 
de Instituciones Penitencia
rias y que afecta a varias 
cárceles del Estado,

La cárcel de Valladolid será 
a partir de ahora el centro en 
que quedarán internados defi
nitivamente los recluso.s “ul
traderechistas”, según confir
maron las mismas fuentes, 
que descartaron que el tras
lado haya obedecido a cual
quier otra razón.

Centro Médico Abulense

CENTRO DE RECONOCIMIENTO
MEDICO PARA CONDUCTORES 

Y PERMISOS DE ARMAS

J. MORAIS LUQUE 
—TOCO-GINECOLOGO—

GINECOLOGOS

Horario: de 9 a 2 y de 4,30 a 7
Sábados de 9 a 2

Consulta, previar petición de hora. Teléfonos 
22 18 08 - 21 23 81. Paseo de D. Carmelo. 22.

_ nchez
ZZZZZ Optico f

PODOLOGOS

ANTONIO GARCIA MARTIN 
—PODOLOGO—

Afecciones y ortopedia de los pies 
Consulta diaria previa petición de hora

C Dr. Fleming22. 3" puerta I 1 Telf 211244

CONSULTAS:

• OFTALMOLOGIA
• MEDICINA GENERAL
•CHEQUEOS
• CERTIFICADOS MEDICOS
• PSICOLOGIA

OFTALMOLOGÓS OCULISTAS PSIQUIATRAS

Plaza de Claudio Sánchez Albornoz, 4.
Junto a Tráfico AVILA Teléf.: 21 28 24

ACUPUNTURA

—OFTALMOLOGO—
• Cirugía ocular - Lentillas 

Consulta de4.30 a 8 (Excepto miércoles y sábados) 

Paseo Don Carmelo 22-1'’ B Teléf 22 40 24
(Frentf* al parque de San Antonio)

GRADUACION PERFECTA 
DEGXVFAS 

MICRÓLE NTI LLAS 
LENTES ESPECIALES

Duque de Alba. 1 . AVILA

22 01 53
nchez

AGUSTIN PEREZ PEREZ 
—Psiquiatrf»-Pslo4ptorapi»—

Consulta diaria (lunes a vlemet) ■ Tardes de 5 a 7 

Avda Portugal 8-2*-A Teléfono 21 35 82 AVILA

RAYOS X-ECOGRAFIA

1

PEDRO GONZALEZ CELADOR
ORTOPEDICOS

• Dolor, Adelgazamiento comiendo cuanto desee. Celuli
tis, Reuma. Asma Artrosis. Dismenorrea. Tabaquismo, 
Jaqueca, Insomnio, Depresión, Vértigo, Hipertensión. E 
Psicosomáticas, etc
Pet ic ión de hora para consult as miércoles, j ueves y viernes ' 

17 74, Avda, de Portugal. 29 2.° D. Avila ;

CLINICAS DENTALES

ALFONSO GONZALEZ PEREZ 
— OFTALMOLOGO—

• Lentes de Contacto

Consulta Clínica Santa Teresa (Tardes previa 
petición de hora) Teléf 22 14 50

ORTOPEDIA AGÜERO
• Hacemos plantillas ortopédicas. Corsés Fajas Lum- 
bostatos. Prótesis, etc. (a medida).
• Sillas de inválidos. Bastones. Instrumental médico. 
Calzado anatómico y ortopédico.

Avda, de Portugal 14 Tel 21 23 40

D. LUIS PEREZ PEREZ
— RADIODIAGNOSTICO Y, ECOGRAFIA- 

Consulta diaria, tardes de 4 a 7 (excepto sábados)
C' Avda de José Antonio. 81'’ Teléf 21 25 91

CLINICA DENTAL
J. M. ASENSIO SEVILLANO 

— Medico Estomatólogo**
Horario de consulta Diana previa petición de hora 
Avda, de Portugal. 25 1.» 7.' Telf. 22 22 71 Avila

Dr. Marcos Robles
—OFTALMOLOGO—

Consulta:

CENTRO MEDICO ABULENSE
Pl. Claudio Sánchez Albornoz. 4. bajo

CANAMAll£8.8A
ORTOPEDIA TECNICO-COMERCIAL

SUMINISTROS MEDICO ■ HOSPITALARIOS

TRAUMATOLOGOS

CLINICA DENTAL 
D. ARTURO GOMEZ JIMENEZ 

—Médico estometólogo— 
RAYOS LASER Y ORTODONCIA

Consulta Tlf. 21 27 31. C/ Alemania n.” 4, 2’

Tardes, previa petición de hora 21 28 24

OPTICOS DIPL0IVIADÔS

• SUMINISTROS MEDICO- 
HOSPITALARIOS,

• PLANTILLAS A MEDIDA
• CORSES Y FAJAS
• APARATOS DE MARCHA
• SILLAS DE RUEDAS

JOSE LUIS RAMOS GUERREIRA
-TRAUMATOLOGIA Y ORTOPEDIA-

Consulta previa petición de hora (sólo tardes) 
Teléfono 22 42 61.

Avda de José Antonio. 8 - 1“ Ocha Avila

UROLOGOS

ERMITAS
—SALON DE ESTETICA—

• Tratamientos faciales y corporales
• Sistema de depilación CLEAN-EASY

C San Segundo. 14-1'» Teléf 22 83 78

ESTÉTICA-Tto. facial CASTILLA
C Arévalo 7 

Teléf 22-96 21
9 Lentes de contacto
9 Aparatos para sordos
9 Gafas graduadas

Avda, de José Antonio. 28. Telf. 22 50 89 
05001-AVlLA

C. HOYOS FITTO 
-RIÑON Y VIAS URINARIAS—

PEDIÀTRAS
Consulta de 4 a 7 (lunes, miércoles, viernes)

Tis 22 51 69 22 47 83 Avda de José Amonio. R I" I)

JOSE M.’ MAILLO DELCASTILLO 
— PEDIATRA (MEDICINA INFANTILJ- 

Consulta previa petición Teléf 22 89 42

Plaza de Santa Ana. n.° 2- Portal..3. Piso 4“ í

JOSE IGNACIO ISUSQUIZA CARRO
UROLOGO

Consulta; Clínica Sla. Teresa
Telf 22 14 50 PREVIA PETICION DE HORA
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Hitos y caminos de Isabel la Católica
RAIMUNDO MATEOS GONZALEZ 

t ---------------- —----- ------ - -------

Sobre las alas incansables 
del recuerdo, vienen a mi 
memoria, cargados de nos
talgia, aquellos años de in
quietudes e ilusiones estu
diantiles del bachillerato, sin
tiendo siempre a España en 
el alma, en el Colegio Sán 
Juan de la Cruz, en esa mi 
Avila tan querida; diluidos y 
lejanos en el sosiego sempi
terno de la ciudad —atalaya 
celeste de aires puros— la 
más sana del mundo y gene
rosa en piedras de historia, 
rincones torres y campanas 
por las que habla el espíritu y 
cuenta y no acaba del recio 
pasado de España. Ese espí
ritu asomado a las altas alme
nas de sus murallas siempre 
insatisfechas de infinitos ho
rizontes, por el Valle Ambiés 
y las crestas blancas de Gre
dos, como las manos tendi
das al cielo azul claro de la 
inquebrantable y seriamente 
amorosa naturaleza castella
na...

Un día, en la clase de His
toria, por el inigualable texto 
de don Ciriaco Pérez Busta
mante, me preguntó muy serio 
la lección, el gran profesor 
don Juan José, sobre la situa
ción del reino castellano al 
morir Enrique IV. Con vistas 
a la Reválida me aprendía 
párrafos enteros de memoria 
que recitaba con fruición lite
ralmente: “Aquella triste épo
ca, caracterizada en toda su 
tenebrosidad y anarquía por 
el cronista Hernández del 
Pulgar, parecía anunciar la 
disolución de un Estado en 
apariencia decrépito. La auto
ridad real había perdido su 
prestigio y hasta su decoro; 
la nobleza vivía en plena sub
versión; los alcaides de las 
fortalezas y castillos reales 
actuaban al margen de toda 
disciplina; cuadrillas de faci
nerosos infestaban los cam
pos; la vida económica del 

país estaba arruinada, y por 
todas partes se cometían ro
bos, atropellos y delitos de 
todo linaje”.

Dice un refrán latino: Nihil 
violentum perdurat. Lo vio
lento no puede durar.

Isabel la Católica había 
nacido en Madrigal de las 
Altas Torres, el 22 de abril de 
1451; criada en Arévalo y 
educada en Segovia, se libró 
de la corrupción de la corte 
de su hermano el degenerado 
rey Enrique IV el Impotente, 
y después, de cinco proyec
tos de matrimonio qüe hubie
ran alterado desfavorable
mente la Historia de España 
todos ellos.

Las distintas facciones de 
la nobleza apoyaban al rey o 
le destronaban. En Avila des
tronaron en lo alto de un 
tablado a un muñeco repre
sentando al rey Enrique IV, 
el 5 de junio de 1465 y subie
ron al trono a su hermano 
menor y hermano de Isabel, 
con el nombre de Alfonso 
XII, que tenía once años. Y 
en esa situación de guerras 
intestinas ocurrió un hecho 
trágico.

La peste acababa con los 
niños y los jóvenes y para 
preservar de ella y de otros 
peligros al pequeño rey y ala 
Princesa Isabel decidieron 
trasladarlos de Arévalo a Avi
la, ciudad más sana y más 
segura.

Antes del anochecer del 30 
de junio de 1468 llegaron a 
Cardeñosa. Entre otros pla
tos dieron al joven Alfonso 
XII, una trucha empanada 
que le gustaba mucho, y de la 
que tomó gran parte. Se encon
tró mal y se fue a acostar 
presa de un profundo sueño. 
Amaneció con un cierto dolor 
en el sobaco izquierdo, boca 
negra, no hablaba, le sangra
ron y no salió sangre. Murió 
el 5 de julio de 1468. Trasla

daron el cadáver a Arévalo y 
le enterraron en las afueras, 
en el monasterio de San Fran
cisco. Luego reanudaron el 
viaje a Avila. Para unos murió 
de peste, para otros, enve
nenado.

Como en Avila seguía el 
contagio diario de la “pesti
lencia” y en el monasterio de 
Santa Ana, en los arrabales, 
tenían que hacer guardias y 
rondas y seguía corriendo 
peligro la Princesa, por con
sejo del Maestre de Santiago, 
contrario al del Arzobispo 
de Toledo, “marchó a Cebre
ros, lugar de la diócesis de 
Avila, situado entre los bos
ques, a poca distancia de la 
ciudad”.

Convinieron luego fuese 
Isabel, sucesora de su her
mano Enrique IV en los reinos 
de Castilla y León. Y acorda
ron que desde Cebreros se 
trasladase la Princesa a los 
Toros de Guisando, y el Rey 
que estaba en Madrid se tras
ladara a Cadalso y desde, allí 
al mismo lugar para prestar 
juramento, que fue el 19 de 
septiembre de 1468. El rey y 
todos los nobles prestaron 
juramento en los Toros de 
Guisando sobre que recono
cían a la Princesa Isabel como 
sucesora y legítima heredera. 

* Cebreros y el camino de 
Valsordo, el puente de Val- 
sordo, la vieja Ermita de 
Valsordo, el río Alberche ha
blan de aquel acontecimien
to...

La iglesia vieja de Cebre
ros podría contamos tantas 
cosas... Y cuando Isabel se 
casó con Fernando de Ara
gón en Valladolid, el 19 de 
octubre de 1469 y en 1474 
murió Enrique IV, España 
echó los cimientos de su gran
deza, su unidad y su incom
parable peso en los destinos 
del mundo.

“La ambición es un vicio, pero puede 
ser madre de la virtud”.

MARCO FABIO QUINTILIANO

Avila medieval
PPT.

Carlas al director
Donación de sangre

Hace unos días me llamaron 
de la Hermandad de Donantes 
de Sangre para hacer dona
ción. Me rogaban acudiese pues 
necesitaban precisamente de 
la de mi grupo, 0 positivo. Les 
dije que iría pero no de inme
diato ya que no me encontraba 
mentalizado y tenía mucho tra
bajo. Que iría en breve si en 
esta ocasión podían llamar a 
otro. Hoy, venciendo mi pereza 
y con la nientalidad de que 
aunque mi sangre puede apli
carse para una abortista que 
puede verse necesitada, —lo 
que me desagrada— me decidí 
a ir con el pensamiento de que 
la donación ha de ser con espí
ritu humanitario sin condicio
nes, y que esta puede ser para 
salvar lo mismo ai ilustre que 
al asesino y por tanto igual es 
que sea para el primer caso. 
Me ayudó a ir el ejemplo edifi
cante de mis compañeros entre 
los que se cuentan muchos con 

más de quince y hasta veinti
cinco donaciones.

Acudo al fin y me encuentro 
con que en el lugar de otras 
veces está la puerta cerrada y 
sin ninguna explicación. Como 
en este país, pese al eslogan 
todo funciona peor, no me 
extrañó.

La hermandad debiera esme
rarse y si por necesidades del 
servicio —que ese era el caso— 
han de ausentarse, se debe 
colocar en la puerta un cartel 
indicando el motivo del cierre 
y pedir disculpas. Hago esta 
crítica sin encono, más bien 
con espíritu constructivo e in
dicando a los de mi grupo, 0 
positivo, que nos necesitan y 
les atenderán muy amablemen
te si se deciden a ir.

¡Animémonos! Yo sacaré va
lor nuevamente. El ejemplo de 
los citados campeones me for
talece. Les aseguro, que des
pués se sentirán mejor.

Atentamente, Juan Silvestre

Î Ha estallado 
la guerra

Diario 16,1X11-87

El Gobierno socialista, con 
una candidez digna de un prin
cipiante, ha dicho insistente
mente que estaba al cabo de la 
calle de la operación montada 
por el Banco de Bilbao para 
absorber Banesto. Pues bien: a 
la vista de lo que está ocu
rriendo, puede decirse que el 
Gobierno, como todos los de- 

, más actores del “asalto”, ha 
dado un estrepitoso patinazo.

No es posible ocultar que a 
alguien se le ha ido este asunto 
de las manos. Si el Banco de 
Bilbao, en lo que parecía ser 

i una inteligente y audaz opera
ción realizada tal vez en con
nivencia con.un sector de Ba
nesto y aprovechando el factor 

1 sorpresa, quería consumar con 
! maquiavélica precisión la “con

quista” fulminante de uno de 
M sus competidores, a la vista 
r está que ha fallado la estrate- 
¡ gia, y que lo que había de ser 

rápida escaramuza está con- 
¡ virtiéndose en guerra de des

gaste que amenaza con dejar 
1 maltrechas a ambas institucio

nes. Y, de paso, a todo el sis
tema bancario español.

La “OPA hostil” está lan

El Quiosco
zada, y contiene la oferta de 
una plusvalía exorbitante, difí
cilmente justificable en térmi
nos empresariales o contables. 
Ante la “agresión”, Banesto, 
por su parte, tras lograr me
diante diversos escarceos ganar 
un tiempo precioso, ha con
traatacado con otra OPA, to
davía sin aclarar del todo, que 
efectúa Petromed, filial del Ban
co que a su vez ya dispone de 
un 7 por 100 de las acciones de 
éste. Pero Petromed, a su vez, 
está participada (en operación 
que ha molestado al Gobierno) 
por la British Petroleum, em
presa de la que, al parecer, 
KIO posee un 20 por 100. Esta 
segunda OPA, descabellada 
porque no es razonable que 
una filial adquiera a la empresa 
madre, no sólo no' tiene nin
guna posibilidad de prosperar 
—está planteada, a todas luces, 
únicamente para poner las co
sas más difíciles al Bilbao—, 
sino que puede descapitalizar 
gravemente a Petromed. Em
pieza, pues, así un complicado 
forcejeo, con presencia de capi
tal extranjero, que distorsio
nará todavía más el mercado 
de valores, ya desprestigiado 

por una especulación manifies
tamente excesiva.

La confusión reinante queda 
agravada, si cabe, por el vacío 
legal existente: los movimien
tos financieros mencionados 
no están del todo previstos por 
la normativa existente, y en la 
CEE no hay precedente de 
OPAs por las que una entidad, 
menor absorba a otra mayor. 
De otra parte, no faltan los 
juristas que opinan que el Con
sejo de Administración de un 
banco no está facultado, según 
la actual legislación mercantil, 
para tomar una decisión de 
tanta envergadura como es la 
absorción de otra institución 
bancaria.

Prefiere la 
televisión al Senado

Ya, 1-X1I-87

Hoy tiene lugar en el Senado 
el llamado debate sobre el esta
do de las autonomías. La opo
sición considera que el pro
ceso de consolidación del Esta
do autonómico es insuficiente, 
mientras que el Gobierno esti- 

ma que está “consolidado so
cialmente e institucionalmeníe 
arraigado”. Pero no vamos a 
discutir la cuestión de fondo, 
porque el verdadero problema 
de la sesión de hoy no es qué se 
discute, sino dónde y cómo se 
discute. En realidad, el comen
tario podría resumirse en una 
mera observación: lá sesión 
carece de interés, nace muerta.

No lo tiene por varias razo
nes. Primero porque el Gobier
no ha sentenciado antes del 
debate, como ya es habitual. 
Segundo, porque el Gobierno 
mismo es el primer interesado 
en que cualquier discusión en 
el Senado sea estéril, y hace 
además todo lo posible para 
que ese menosprecio sea apa
ratoso. Y éste es el asunto que 
ahora nos ocupa.

Hace tiempo que se viene 
planteando el problema de la 
utilidad de la institución sena
torial. En un reciente comen
tario advertimos que la Cons
titución ha consagrado un sis
tema en el que el Congreso 
tiene, salvo contadas excep
ciones, una prevalencia jurí
dica sobre el Senado. Pero 
tiene además la prevalencia 

política, ya que es en el Con
greso donde se realizan los 
debates que interesan a la opi
nión pública.

Ahora, con esta sesión sobre 
el estado de las autonomías, 
cabía la posibilidad, si el pre
sidente del Gobierno respon
diese a los deseos de los sena
dores de comparecer en la tri
buna, de potenciar el interés 
político de esta Cámara. Pero 
Felipe González no sólo ha 
hecho saber que no respon
derá a los senadores, sino que 
además ya se ha anunciado 
que mañana será entrevistado 
en Televisión Española y en 
una radio privada. No se puede 
imaginar mayor muestra de 
menosprecio por la institución 
senatorial que este corte de 
mangas que le va a hacer el 
presidente del Gobierno desde 
la pantalla de televisión. Aun
que hoy condescendiera a ha
blar con los simpáticos sena
dores lo que dijese en el Senado 
quedaría devaluado por lo que 
diga mañana en el televisor.

El presidente del Senado, 
José Federico de Carvajal, tan 
celoso de la buena imagen de 
la Cámara, ha declarado a este 
periódico que no es necesario 
que hable González, pero que 
sería deseable. Con tales cau
telas es mejor que no hubiera 
dicho nada.
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La entrevista de la semana?

Hoy... José Ortega Heredia, “Manzanita”

El cantante José Ortega Heredia, “Manzanita”

Avila Juan Antonio Prieto.

-Nació en Madrid en 1956. Su 
afición por la música le viene 
de familia, en la que hay nom
bres tan populares como Ma
nolo Caracol. Al principio pre
fería el fútbol y los toros a la 
música, pero muy poco des
pues ésta se convierte en su 
principal afición, cuando su 
padre le regala una guitarra por 
Reyes. Con once años. Enrique 
Morente se lo llevó a Bruselas 
para tocar en un festival de 
emigrantes. En 1975 forma 
“Los Chorbos”, un conjunto 
que, con un sonido denomina
do “Caño Roto”, dió a conocer 
una serie de rumbas con tras- 
fondo sociocultural gitano. A 
los quince años “Manzanita” 
alternaba sus actuaciones en 
los tablaos con un profundo 
contacto con el mundo del 
“rock” (atraído por grupos co
mo “Imán y “Triana”) y como 
contrapartida, porla guitarra 
brasileña de Badén Powell.

— Tu nombre y apellidos son 
José Ortega Keredia y tu nom
bre artístico Manzanita ¿Por 
qué este nombre?.

— Bueno verás; cuando yo 
trabajaba en el tablao de mi tio 
Manolo Caracol “Los Canaste
ros”, con doce o trece años, yo 
era muy tímido y me solía es
conder tras la guitarra para 
tocar, porque me ponía muy 
colorado; me decían que pare
cía una manzanita y asi se me 
quedó el mote.

—En 1975 fundas" Los Chor
bos” con los que hacías un 
sonido que se dio en llamar

“Caño Roto” ¿Qué significado 
tenía ésto?

— Era la época en la que casi 
todos los trabajos discográfi
cos que aparecían se les solía 
imprimir etiqueta con diferen
tes sonidos... Filadelfia, Mu
nich. etc... Como nosotros vi
víamos en Caño Roto, un barrio 
gitano de Madrid, entre la com
pañía de discos y el productor 
lo bautizarón con este nombre.

— En tus canciones descu
brimos una voz personal, que 
sabe alternar la intimidad y el 
desgarramiento. ¿Quizá aquí 
radica tu éxito?

— Imagino que si, aunque 
creo que habría que sumar a 
esto la inocencia artística. Yo 
siempre he sido guitarrista, 
nunca cantaor; por tanto, yo 
canto tal y como lo siento y eso 
la gente lo nota

—Eres guitarrista autor y can
tante ¿En cuál de estas tres 
facetas te sientes más a gusto?

.—Bueno, esto depende del 
momento, al principio me sen
tía incomodo cantando porque 
no dominaba esta faceta pero, 
por ejemplo, ahora, tras diez 
años haciéndolo me encuentro 
super agusto componiendo 
temas para “Los Chorbos” co
mo estoy ahora pues tambien 
me siento bien. Cada cosa en su 
mometo.

—“ Poco ruido y mucho duen
de “fue tu primer álbum como 
solista, en él y en dos temas 
"Verde” y “Naino” utilizas tex
tos de Federico García Lorca y 
Gustavo Adolfo Becquer ¿Par
tió de tí la idea de utilizar textos 
de estos genios de la literatura?

— Pues si, aunque yo no

buscaba al poeta buscaba el 
texto, y esto me gusto y ade
lante. Cuando yo estaba con 
Enrique Morente, este era un 
gran amante de la literatura y 
él me animó a leer. Desde en
tonces, yo tengo muchos libros 
en casa suelo leer bastante y 
en una de esas lecturas di con 
estos textos que incluí en mi 
primer álbum

—¿Crees que basta la voz y 
la guitarra para expresar en 
ciertos momentos lo que se 
lleva en el corazón?

— Si, pienso sinceramente 
que, con la guitarra y la voz, se 
puede expresar lo que uno 
siente.

— El flamenco es un género 
que ha evolucionado bastante 
en los últimos años. ¿A qué 
crees ha sido esto debido?
. —A los intentos que varios 
artistas hemos hecho para 
conseguirlo. Empezó Paco de 
Lucia, el grupo “Smach”, “Los 
Chorbos”, “Camarón de la Isla”. 
La gente no entendía este tipo 
de música que hacemos noso
tros. Y es esto quizá lo que les 
ha hecho interesarse un poco 
más por el flamenco ortodoxo, 
porque cuando una cosa te 
gusta, te sueles interesar por 
ella

— La raza gitana ha sido 
siempre fiel al flamenco. Pero... 
¿crees que todos lo gitanos 
saben apreciar las variantes de 
éste?

— No, evidentemente no. 
Con nosotros los gitanos ocu
rre igual que con vosotros; es 
decir, hay gente que entienden 
de flamenco y hay gente que no

—¿ A tí se te sigue conside
rando artista flamenco?

Creo que no, desgraciada 
mente, porqué yo he nacido en 
el flamenco, además tengo 
buena raíz, mi guitarra fla
menca, que nunca olvido. Pero 
creo que la mayoría de la gente 
que sigue mi carrera me con
sidera un cantante que hace lo 
que siente, que evidentemente 
lleva unas raíces flamencas a 
las que ellos dan menos im
portancia

—¿Para cuándo tu nuevo 
álbum?

— Le estoy dando los últi
mos retoque. Me queda un te
ma por terminar, y rapidamente 
a grabarlo. Creo que saldrá a 
la venta hacia febrero ó marzo 
de 1988.

Y estamos seguros de que, 
con este nuevo trabajo, José 
Ortega Heredia “Manzanita” 
volverá a ser inconfundible e 
irrepetible.

Noticias... telegramas... noticias
Avíla. Juan Antonio Prieto.

Mocedades, Luz Casal, Amaya, 
Ramoncín, Massiel y Joaquín Sa
bina entre otros han grabado 
“Africa se muere en el Sur” 
canción que espera convertirse 
en el himno de un proyecto 
denominado “España por Africa 
87...” Promocionando su último 
Lp. “Sueños de Libertad” se en
cuentra estos días por hispanoámé- 
rica José Luis Perales quien vol
verá a nuestro país para las pró
ximas fiestas de Navidad... Tras 
pasar cinco meses en Londres 
grabando, Miguel Bosé nos pre
senta su nuevo álbum “XXX” .. Ba
rry White ha estado en Madrid 
apoyando el lanzamiento de su 
nuevo trabajo que lleva por 
título “The Right Night And 
Barry White”... Sara Montiel 
partió hacia Londres a fin de 
grabar un nuevo âlbüm en el que 
cantará a duo con Javier Gu
rruchaga (el líder de la Orquesta 
Mondragón)... Teresa Rabal de
buta ahora como empresaria de

Sara Montiel graba un álbum a dúo con Javier Gurruchaga

una Compañía de discos que 
acaba de montar junto a su ma
rido Eduardo Rodrigo; una vez 
recuperada de su afección alér
gica se dispone a estrenar su 
nuevo epectáculo circense de 
cara a Navidades... El pasado mes 
de noviembre se editó un álbum 
de Paul McCarney en el que se 
incluyen 20 éxito del mismo 
como solista y creador del grupo 
Wings... Nati Mistral actriz y can
tante acaba de estrenar en Ma
drid; “La Chunga ” comedia 
original de Mario Vargas Llosa... 
Roger Hodgson ex jefe de Su- 
pertramp sigue triunfando ahora 
como solista con su nuevo ál
bum “Hai, Hai”... Cuando está a 
punto de finalizar la emisión del 
programa “que noche la de aquel 
año” de Miguel Ríos, se pone a 
la venta en toda España un ál
bum con una colección de can
ciones emitidas en dicho espa
cio... Y, por esta semana nada 
más; la próxima, más noticias y 
telegramas...

MUEBLES DE COCINA

ELECTRODOMESTICOS

BENITO MONTERO GARRIDO

Distribuidor oficial para Avila y provincia de 
electrodomésticos FAGOR y LYNX

C/ David Herrero nü 6. Teléfonos: 22 64 98 y 22 86 29 AVILA 

AMBIENTE JUGUETON

B 1 A N C O R A 
Discoteca

PIEDRAHITA (Avila)
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El Gobierno aumentará el techo de las 
competencias autonómicas
Madrid. Efe.

El Gobierno expresó ayer su “voluntad 
firme” de ampliar los techos competenciales 
de las Comunidades Autónomas, previstos en 
el artículo 143 de la Constitución para alcan
zar en su día los máximos previstos en sus 
respectivos Estatutos, anunció ayer el minis
tro de Administraciones Públicas, Joaquín

Joaquín Alminia intervino 
ayer en el Pleno del Senado, 
que debate el estado de las 
Autonomías, una vez finali
zada la lectura del informe 
de Comisión de Autonomías 
de esta cámara.

En su intervención, el mi
nistro especificó que la Utili
zación de la vía prevista en el 
artículo 150.2 de la Consti
tución, se hará “en el momen
to en que se considere con
veniente”.

Afirmó que la tarea que 
imprimirá una nueva diná
mica al desarrollo del estado 
de las Autonomías corres
ponde a los gobiernos auto
nómicos y al Gobierno de la 
Nación, bajo el impulso y el 
aliento de las fuerzas políti
cas parlamentarias.

Almunia señaló los siguien
tes aspectos para acordar con 
las Comunidades Autóno
mas:

—Reforzamiento de los ac
tuales mecanismos de coope
ración bilateral y sectorial en 
la perspectiva de una mayor 
coordinación en el ejercicio 
de las mútuas competencias 
y tratando de evitar el surgi
miento de nuevos conflictos 
o el mantenimiento de los ya 
planteados ante el Tribunal 
Constitucional.

—El establecimiento de un

convenio con todas las Co
munidades Autónomas para 
asegurar su participación, en 
uso de sus competencias, en 
el proceso de formación de la 
voluntad del Estado ante las 
instancias comunitarias, y evi
tar en el futuro los conflictos 
motivados por la ejecución^. 
de las políticas comunes.

—La finalización acordada 
del proceso de transferencias 
de medios y servicios a las 
Comunidades Autónomas de 
Cataluña, Euskadi y Galicia, 
elevando de común acuerdo 
al Tribunal Constitucional 
las discrepancias que no ha
yan podido ser resueltas en 
estos años pasados por las 
respectivas Comisiones Mix
tas.

OTROS ASPECTOS
—La puesta en marcha de 

un estudio pormenorizado so
bre la posible utilización de 
técnicas de delegación, enco
mienda de funciones o de 
desconcentración administra- 
tiva, con objeto de acercár la 
gestión de los asuntos públi
cos a los ciudadanos y mejo
rar la eficacia en su provisión.

—El estudio de los crite
rios que deben orientar la 
implantación de un procedi
miento administrativo común 
a todas las Administraciones

Almunia.
La vía que utilizará para ello el Gobierno, 

de acuerdo con las Comunidades Autónomas, 
es la prevista en el artículo 150.2 de la Consti
tución, mediante Ley Orgánica, por la que se 
garantizará la compatibilidad de las aspira- 
cionès de las Comunidades Autónomas con la 
deseable funcionalidad en la articulación del 
conjunto de las Administraciones Públicas.

Públicas, como consecuencia 
de la existencia de tres nive
les distintos de administra
ción y en el desarrollo del 
artículo 149.1.18 de la Cons
titución.

—La búsqueda de mayor 
corresponsabilidad fiscal de 
las Comunidades Autónomas 
y de mecanismos de solidari
dad interterritorial, a través 
de la reforma del FCI y del 
desarrollo del mecanismo de 
nivelación previsto en el artí
culo 15 de la LOFCA, en 
desarrollo del acuerdo sobre 
financiación de noviembre de 
1986.

—La utilización de la vía 
prevista en el artículo. 150.2 
de la Constitución, en el mo
mento en que se considere 
conveniente para garantizar 
la compatibilidad de las as
piraciones de las Comunida
des Autónomas con la desea
ble funcionalidad en la arti
culación del conjunto de las 
Administraciones Públicas.

A tal fin, proponemos acor
dar el diseño de un proceso 
progresivo de ampliación de 
los techos competenciales de 
las Comunidades del artículo 
143, que, respondiendo a los 
requisitos antes dichos, per
mitan alcanzar en su día los 
máximos previstos en sus res
pectivos Estatutos”.

Con difícil acuerdo en perspectiva

F. Ordóñez viaja hoy a Londres 
para decidir sobre el aeropuerto 
de Gibraltar
Madrid. Efe.

El ministro de Asuntos Ex
teriores, Francisco Fernández 
Ordóñez, se entrevistará hoy 
en Londres con su colega bri
tánico, Geoffrey Howe, para 
intentar llegar a un acuerdo 
sobre el aeropuerto de Gi
braltar. ,

Fernández Ordóñez dijo ayer 
en el Palacio de Santa Cruz, 
donde recibió a los embajado
res del Grupo de Río, que 
posibilidades de llegar a un 
acuerdo “las hay siempre” y 
que dedicará con su colega bri
tánico el tiempo necesario a la 
búsqueda de una solución al 
problema del aeropuerto de 
Gibraltar, sin la cual no se 
desbloqueará la directiva co
munitaria sobre liberalización 
del transporte aéreo.

El jefe de la diplomacia espa
ñola llega a la capital británica

a media mañana y asistirá a un 
almuerzo de trabajo ofrecido 
por Geoffrey Howe en su resi
dencia oficial.

Al almuerzo y conversacio
nes posteriores, que se prolon
garán por la tarde, asistirán 
también los ministros de Trans
portes de España, Abel Caba
llero, y Gran Bretaña, Paul 
Channon, que hoy se reuni
rán en la capital británica con 
sus colegas comunitarios para 
preparar el Consejo de Minis
tros de Transportes del 7 de 
diciembre.

España y Gran Bretaña tie
nen un “deseo palpable” de 
llegar a un acuerdo en la cues
tión del aeropuerto, dijeron 
fuentes diplomáticas españo
las el pasado sábado al tér
mino de la reunión que cele
braron en Madrid Fernández 
Ordóñez y Howe.

Para conocer la marcha del asunto

UGT y CC,00. quieren 
entrevistarse con Banesto y Bilbao

Madrid. Efe.______________
Los sindicatos UGT y 

CC.OO. han solicitado sendas 
entrevistas con los presidentes 
de los bancos Bilbao y Banesto 
para conocer directamente la 
situación real en que se encuen
tra su posible fusión, así como 
para expresarles sus temores 
de ésta afecte a los trabajadores.

CC.OO., que ha fijado para 
ayer tarde una reunión con la 
dirección general del Banco de 
Bilbao para tratar de obtener 
concreciones sobre la situación

actual, ha mostrado su pre
ocupación “ante la presenta
ción de diversas OPAS, lo que 
ha desatado un proceso que 
pone en peligro el futuro de 
ambas entidades”.

UGT, por su parte, estima 
que la fusión de grandes ban
cos “creando organismos mas
todónticos, no es garantía de 
eficacia y de competitividad, 
por lo que hemos adoptado la 
defensa de los puestos de tra
bajo, las condiciones laborales 
y el derecho a» la promoción 
profesional”

En los diez primeros meses 

Las divisas aumentaron 12.000 
millones de dólares
Madrid. Lid.

La reserva de divisas en los 
diez primeros meses del año se 
incrementaron en 12.069 millo
nes de dólares, según datos 
proporcionados por el Banco 
de España. A 31 de octubre, 
ascendían a 28.070 millones de

dólares. En el mismo período 
del pasado año, las reservas 
aumentaron en 3.250 millones 
de dólares.

El importante incremento 
en la reserva de divisas se debe 
principalmente al fuerte impul
so registrado por los ingresos 
turísticos.

Felipe González, 
en el programa 
“Ante la opinión”

Madrid. Efe.
El presidente del Gobier

no, Felipe González, será 
entrevistado hoy, miércolés, 
por la periodista Victoria 
Prego, en el programa“Ante 
la opinión”, después del Te- 
lediario-2.

Será la cuarta vez, desde 
que se creó este programa 
de los Servicios Informati
vos de TVE, que Felipe 
González habla en “Ante la 
opinión”.

Entre los posibles temas 
que se barajan para la entre
vista de Felipe González 
con Victoria Prego están 
las difíciles relaciones del 
PSOE y, UGT, que siguen 
siendo una de las principa
les preocupaciones del pre
sidente del Gobierno, y el 
actual proceso precongre
sual de su partido.

Es de esperar también 
que Felipe González aluda 
a la eventual remodelación 
de su gabinete y al proceso 
de fusión de las principales 
entidades bancarias, que 
cuenta con el apoyo del 
ejecutivo.

Presidió Barrionuevo_________________________

Tomaron posesión altos cargos 
de Interior
Madrid. Efe.

El ministro del Interior, José 
Barrionuevo, presidió ayer la 
toma de posesión de altos car
gos de su departamento que 
evidencian “el interés del Go
bierno por dar un nuevo impul
so a estas áreas”.

Barrionuevo aludió a la im
portancia de la prevención ante 
grandes catástrofes y de la 
seguridad vial para resaltar el 
ámbito de su departamento 
que no se refiere a “un con
cepto restrictivo de la segu
ridad”.

Los nuevos cargos que toma
ron posesión son el secretario 
general técnico del Ministerio, 
David León Blanco; los direc
tores generales de Protección

Civil, Antonio Figueruelo, y 
de Tráfico, Rosa de Lima Man-^ 
zano; el delegado del Gobier
no en Ceuta, Pedro Miguel 
González Márquez, y el gober
nador civil de Segovia, Ramón 
Berra.

El ministro agradeció la co
laboración prestada por la hasta 
ahora secretaria general téc
nica, Carmen Briones, y por el 
director general de Protección 
Civil, Antonio Figueruelo, del 
que confirmó su destino en el 
comité organizador de los Jue
gos Olímpicos de Barcelona.

Recordó también Barrionue
vo que Rosa de Lima Man
zano fue la primera mujer que 
accedió al cargo de goberna
dora civil en España.

Los jueces de Madrid estudiaron 
el conflicto con el CGPJ
Madrid. Efe. ____________

La junta de meces de ins
trucción, primen, instancia y 
vigilancia penitenciaria de Ma
drid, se reunió ayer para estu
diar el conflicto surgido con el 
Consejo General del Poder Ju
dicial, tras su protesta por la 
sanción a un juez.

Antonio García Paredes, juez

decano, declaró a los infor
madores que suspendieron la 
junta a primera hora de la 
tarde, hasta el próximo vier
nes, para elaborar un acuerdo 
definitivo que someterán a vo
tación en esa reunión próxima.

El decano madrileño, dijo 
que están trabajando sobre una 
temática importante.
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Sanidad y Educación Pública comienzan
hoy las elecciones sindicales
Madrid. Lid, por Fernando 
Lu$son.

A partir de hoy y a lo largo 
de todo el mes de diciembre se 
celebrarán las elecciones sin
dicales en los sectores de. la 
enseñanza y la sanidad públi
ca, en la qnc han de elegirse 
unos cinco mil representantes 
sindicales que deberán repre
sentar a 318.000 funcionarios 
docentes y no docentes y a 
más de 250.000 trabajadores 
sanitarios, tanto del Insalud 
como dependientes de las co
munidades autónomas.

La elección de representan
tes en Educación —^juntas de 
personal— tendrán carácter 
provincial mientras que en

Sanidad se hará por áreas de 
salud. En ambos casos los 
sindicatos —excepto LGT y 
alguno de carácter profesio
nal— han destacado que esta 
forma de elección que sustitu
ye a los comités de empresa, 
fomenta la abstención y supo
ne una práctica sindical más 
burocratizada al estar los re
presentantes alejados de los 
problemas concretos de los 
centros de trabajo. Por el 
contrario, UGT sostiene que 
de esta manera los interlocu
tores ante los problemas serán 
las direcciones provinciales 
del Insalud o del Minis
terio de Educación, lo que 
favorecerá la resolución de 
problemas globales.

En Educación deberán ele
girse aproximadamente unos 
2.300 delegados en cincuenta 
y nueve. circunscripciones de 
EGB, BLP, COL y FP, a los 
que hay que añadir los se
senta colegios electorales de 
las treinta universidades pú
blicas —un colegio para do
centes y otros para personal 
de administración y servicios.

En Sanidad las áreas de 
salud dependientes del Insa
lud son 109, a los que hay que 
añadir otras 72 dependientes 
de las comunidades autóno
mas. En totaldeberán elegirse 
1.877 delegados correspon
dientes al insalud y 1.014 
correspondientes a las comu- 
•nidadex autónomas.

LA BOLSA
Información facilitada por la

CAJA D AHORROS D AVIIA

La situación internacional 
hizo bajar las Bolsas
Madríd.Efe.

Chaves anuncia la promulgación 
de la Ley de Salud, Higiene y 
Seguridad en el Trabajo
Madrid. Efe._______________

El ministro de Trabajo y 
Seguridad Social, Manuel 
Chaves, anunció ayer la pro
mulgación de una Ley de 
Salud, higiene y Seguridad en 
el Trabajo, en el acto inau
gural del XI Congreso Nacio
nal de Medicina, Higiene y 
Seguridad en el Trabajo que 
fue presidido, en Madrid, por 
los Reyes de España.

Don Juan Carlos y doña 
Sofía estuvieron acompaña
dos en la mesa presidencial 
por los ministros de Trabajo y 
Sanidad, Manuel Chaves y 
Julián García Vargas, respec
tivamente, y el alcalde de 
Madrid, Juan Barranco.

El Rey destacó en su alocu

ción la necesidad de no decaer 
en el esfuerzo preventivo de 
las enfermedades laborales y 
aseguró que la salud es un 
bien y un derecho fundamen
tal de toda persona.

Don Juan Carlos dijo que 
el congreso supone un reto de 
actualización y se refirió tam
bién al proceso de innovación 
tecnológica lo que, en sU opi
nión, puede suponer un riesgo 
si no se actúa a tiempo de que 
los métodos y formas de ac
tuar se queden viejos.

Resaltó, también, la impor
tancia de la incorporación de 
España a las comunidades 
europeas, que viene a exigir 
nuevos esfuerzos de adapta
ción a las estructuras comu

nitarias, cuando, en el hori
zonte de 1992 todos lós países 
miembros “estamos empeña
dos en lograr ese espafcio sin 
fronteras interiores, en el que 
la libre circulación de mer
cancías, personas, servicios y 
capitales estará garantizada”.

Tras su alocución el Rey 
dio por inaugurado el undé
cimo Congreso Nacional de 
Medicina, Higiene y Seguri
dad en el Trabajo.

La nueva Ley, anunciada 
por el ministro de Trabajo, 
tiene como objetivo ordenar 
las acciones de Gobierno y 
Administraciones públicas en 
la política de prevención de 
los riesgos laborales y la regu
lación de los derechos y debe
res básicos

La situación internacional registrada el lunes con la baja del 
dólar y su negativa repercusión en las Bolsas internacionales hizo 
que retrocedieran de nuevo los índices de los mercados españoles 
en los que todos los sectores, hasta el bancario, experimentaron 
retrocesos.

El descenso sé registró en un ambiente muy parecido a sesiones 
anteriores, con un volumen de negocio corto y en el que continúa 
siendo el tema más comentado las OPAS presentadas por el Banco 
de Bilbao y por Petromed para la adquisición de acciones del 
Banesto.

Estas noticias influyeron en la cotización de Petromed que 
subió un cuatro por ciento en Madrid, mientras que la mayoría de 
los valores bajaban.

El rumor sobre la retirada de la OPA de Petromed no se vió 
confirmado por la Junta sindical de Madrid en su reunión de ayer.

La subida del dólar registrada ayer y la mejor disposición de las 
Bolsas extranjeras puede influir posifivamente en la sesión de 
hoy, aunque por él momento no se esperan grandes cambios.

Madrid cayó 4,75 puntos y su índice general quedó establecido 
en 211,54.

Las bajas de mayor intensidad se produjeron en los grupos 
químico, siderúrgico, eléctrico y comunicaciones, éste debido a la 
baja de Telefónica.

Barcelona bajó en un 4,70 por ciento y su índice quedó 
establecido en 125,49.

- El sector más castigado fue el Siderúrgico y Minero, que cede 
14,84 enteros, seguido por Comercio y Finanzas, que baja 14,34 y 
el Químico, que pierde 8.76 enteros.

El grupo bancario, por primera vez desde que se inició la 
operación-pugna por el control del Banco Español de Crédito por 
parte del Banco de Bilbao, pierde también enteros, aunque es el 
sector menós perjudicado por las bajas.

No comieron juntos

Los presidentes 
de los grandes 
bancos 
rompieron una 
tradición
Madrid. Efe.

Los presidentes de los 
siete grandes bancos han 
suspendido su tradicional 
almuerzo mensual, que te
nían previsto para ayer, a 
causa del “enrarecimiento” 
causado en estos círculos 
por la OPA presentada por 
el Banco de Bilbao sobre 
las acciones de Banesto.

Esta circunstancia ha 
provocado la suspensión 
del tradicional almuerzo 
mensual que en está oca- 
ción tenía como anfitrión 
al presidente del Banco 
Central, Alfonso Escámez, 
quien el lunes recibió sen
das peticiones de los presi
dentes del Banco de Bil
bao, José Angel Sánchez 
Asiain, y el de Banesto, 
Pablo Garnica.

Según fuentes del sector 
bancario el ambiente en los 
grandes bancos está muy 
enrarecido y de haberse 
celebrado el almuerzo de 
ayer no se podía descartár 
la existencia de ciertas fric
ciones en el mismo.

Las empresas españolas podrán 
exportar a Estados Unidos sin 
pagar aranceles
Barcelona. Efe.

Los productos de fabrica
ción española en un 84 por 
ciento podrán entrar en el 
mercado norteamericano vía 
Israel sin pagar ningún dere
cho de aduana, dijo ayer en 
Barcelona el presidente de la 
Cámara de Comercio Merca
do Común-lsrael, Giaco Ven
tura.

Ventura, que fue elegido la 
pasada semana en Tel-Aviv 
pfesidente de la Cámara Mer
cado Común-lsrael, señaló 
que esta institución pretende 
intensificar los intercambio.s 
económicos con Europa.

Explicó que también quiere

El precio del turrón bajará 
estas Navidades
Madrid. Efe.

El precio del turrón bajará 
un dos por ciento estas Navi
dades respecto a los precio.s 
del año anterior, dijo el presi
dente de la. Asociación Espa
ñola de Fabricantes de T urro- 
nes y Mazapanes, José Carlo.s 
Lacasa.
Según informaron fuentes 

empresariales, el consumo de 
turrón aumentará entre un 4 y 
un 5 por ciento durante la 
próxima campaña de Navi- 

fomentar la relación triangu
lar entre Europa-Israel y 
EE.LL. a través del tratado 
de libre intercambio económi
co entre los dos paíse.s firma
do hace un año.

Ventura explicó que cual
quier empresa de la CEE po
drá exportar a EE.LL. sin 
pagar aranceles aduaneros si 
el 35 por ciento de sus pro
ductos corresponde al valor 
bruto añadido en Israel.

Indicó que de este 35 por 
ciento sólo el 16 corresponde 
a la materia prima, ya que en 
el 18 por ciento restante se 
incluye embalaje, gastos de 
exportación y mano de obra. 

dad, debido al descenso.en los 
precio.s así como al incremen
to del poder adquisitivo tras 
los aumentos salariales regis- 
irado.s durante este año.

Las misma.s fuentes señala
ron que la asociación de fabri- 
eante.s de turrones intenta, en 
colaboración con el Instituto 
de Comercio Exterior y el 
Ministerio de Agricultura, 
ampliar las ventas de este 
producto en otros mercados, 
con una campaña de apertura 
al exterior del turrón.

INDICES Azucarera 535 510
Koipe............ 250 250

Madrid: 211,54 (--4,75). Tabacalera. . . 840 800
Barcelona; 125,49 (-4,70). Uniasa.......... 5.55 550
Bilbao: 284,81 (—3,35).

Construcción:Valencia: 207,43 ( —3,47).
Cubiertas. . . . 510 460

Acciones: Anter. Ayer Dragados....
Focsa............

350
828

335
746

Electricidad: Comercio:
Cantábrico. 132,50 128,50 FinanZauto. 400 380
Hidrola ........ 80 80
Sevillana... . 57,75 52,25 Transportes y comunicaciones:
Iberduero ... 111 107,7.5 Telefónica. . . 153,25 150
Fenosa.......... 75,25 75 Iberpistas ... 88 76

Mineras Metal Básicas; Seguros;

Felguera ... .
Mapfre......... 745 700

360 355 Fénix...... . 1.150 1.150
Hornos........ — 63
N. Montaña 125 115 Bancos:

Cementos: Bilbao..........
Central.......... 1.180 1.170''

Asland.......... 688 680 Banesto........ —- —
Lemona........ 535 535 Hispano........ 655 674
Valen. Cem. 565 565 Popular........ 1.400 1.355
Uralita.......... 251 273 Santander. . . 1.068 1.073
Químicas:
Cepsa.'..........

Exterior........ 450 515
BNP.............. 770 756

— — Fomento .... 450 445
Cros.............. 435 350 Herrero........ 1.378 1.378
Río Tinto.... 321 285 Bankinter ... 551 524
Petromed. . . . — — Valencia ... . 400 —

Metal Mecánica: Zaragozano. 854 850
Atlántico... . 402 420

M. Ibérica 252 202
Citroen........ 820 800 Inmobiliarias:
Tudor............ 325 305 ' Encinar........ — —
Amper.......... 600 550 I. Metro........ 455 455
Auxiliar........
Fasa.............. 450 450

Urbis............
Vallehermoso.

305
340

253
340

Santa Ana... 355 345 Vacesa.. 630 570
Industrias Manufactureras: Inversión Mobiliaria:
Papelera ... . 264 — Cartisa. . . . . . 645 645
Sarrio............ 345 321 Popularinsa — —
Aguila ..... . 241 240 Bansaliber. . . 501 452
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Mediante el pago de un préstamo

Francia negoció con Irán el 
rescate de rehenes
París. Lid/The Washington-Post

Francia entregará 330 millo
nes de dólares a Irán esta sema
na para concluir un acuerdo se
creto que dió lugar a la libera
ción de dos rehenes franceses en 
Beirut y el fin del bloqueo poli
cial de las dos embajadas duran
te el fin de semana, según-ha 
declarado una fuente francesa 
bién informada.

La transferencia de fondos, 
que se produce cuando Irán se 
enfrenta a crecientes problemas 
económicos, es el segundo pago 
de un antiguo préstamo que Pa
rís ha retenido como forma de 
presión sobre Teherán El Go
bierno de París insiste que no es 
el pago de un rescate por los re
henes.

Estos desarrollos son el resul
tado de las negociaciones se
cretas entre Francia e Irán que se 
iniciaron el pasado verano en 
Pakistán según la misma fuente, 
que ha participado en las con
versaciones y que insiste en su 
anonimato. Este intermediario 
francés y otras fuentes ofrecie
ron una reconstrucción detalla
da de los contactos secretos en

Y un sofisticado sistema de seguridad__________  

Los “marielitos” desarrollaron 
un sistema policial durante el 
motín de Oakdale
Oakdale. Lid/The Washington 
Post

Los presos que se amotinaron 
en el centro de detención federal 
de Oakdale el 21 de noviembre 
pasado, tomando como rehenes 
a 28 personas y quemando más 
de la mitad de este complejo, 
desarrollaron una fuerza policial 
interna y un sofisticado sistema 
de comunicacionés, según han 
declarado algunos rehenes.

“Llegó un momento en el que 

tre los dos países.
Según esta reconstrucción 

Manucher Ghorbanifar —el po
lémico intermediario iraní que 
ayudó a la ACSA blanca a vender 
armas a Irán en el escándalo 
Irán-contra— aconsejó al equi
po clandestino francés negocia
dor sobre cómo ponerse en con
tacto con los secuestradores y 
sirvió cómo asesor durante la 
operación.

Esta fuente comentó que ha
bía leído el informe de la comi
sión Tower sobre el Irangate que, 
según aseguró, mostró todos los 
errores que los franceses debe
rían evitar al tratar con los ira
níes.

Los intentos de Francia por 
conseguir que algunos rehenes 
norteamericanos fueran inclui
dos en el trato fueron enégica- 
mente rechazados por los se
cuestradores, que dijeron estar 
molestos ante las revelaciones 
en Washington sobre los contac
tos secretos entre Estados Uni
dos e Irán en 1985 y 86. Los 
secuestradores prometieron se
gún uno de los intermediarios 
franceses, que los norteamerica
nos ño serían nunca liberados. 

tenían más gente encerrada que 
cuando nosotros controlábamos 
el lugar”, dijo el funcionario de 
prisiones León Smith, uno de los 
26 rehenes liberados el domingo 
después de que cuatro portavo
ces de los presos firmaran un 
acuerdo con los negociadores 
federales.

Los presos cubanos en este 
centro se amotinaron en protes
ta por un pacto con Cuba por el 
que dos mil quinientos refugia
dos cubanos serán deportados a 
su país de origen

Durante el próximo fin de semana _____

La C££ decide su viabilidad económica 
en Copenhague
Madrid Lid por Santiago 
Carear.

La cumbre de jefes de Estado 
y de Gobierno que tendrá lugar 
en Copenhague el viernes y el 
sábado estudiará la viabilidad 
económica de la Comunidad 
Económica Europea El am
biente, tras la reunión de mi
nistros de Asuntos Exteriores 
es pesimista. Así lo afirmó en 
rueda de prensa el director ge
neral de Política Regional de 
la comisión de las Comunida
des Europeas, Eneko Landábu- 
ru. Landáburu dijo también 
que el presidente de la Comi
sión.Europea Jacques Delors, 
defenderá “hasta el fin” su pro
puesta de reforma presupues

Encerrada en un tubo

Huyó de 
Alemania 
Oriental bajo 
30 toneladas 
de sal
• No hubo 

complicaciones 
aduaneras

Stade (Alem. Occ Lid/Dpa

Una enfermera de 46 años, 
de la República Democrática 
Alemana logró huir a Alema
nia Occidental en el camión 
de su novio, escondida bajo 
30 toneladas de sal.

Según informó ayer la Poli
cía, poco antes de llegar a la 
frontera interalemana, pro
cedente de Halle (RDA), la 
mujer se introdujo en un tubo 
de acero de 1,80 metros de 
longitud y 80 centímetros de 
diámetro, cubierto todo por la 
sal, cruzando sin novedad la 
línea divisoria 

taria conocida como el "pa
quete Delors” y que tiene como 
puntos fundamentales la refor
ma de la Política Agraria Comu
nitaria (PAC), la duplicación de 
los fondos estructurales y la 
reforma del presupuesto de la 
Comunidad, En la actualidad, 
el déficit presupuestario de la 
CEE asciende a unos 15.000 
millones de ecus y no existe 
acuerdo entre los países miem
bros para afrontar los gastos de 
1988.

La reforma de la política 
agraria común que supone el 
60% del presupuesto de-la CEE, 
es uno de los temas más urgen
tes a afrontar, según afirmó 
Eneko Landáburu. En este pun
to, la comisión Éuropea—De
lors— plantea la necesidad de

La postura de Reagan ante 
Gorbachov, tema de la campaña 
presidencial de EE.UU.
Des Moines, lowa Lid/Los Ange
les Times.

A escasos días de la cumbre 
Reagan-Corbachov y cuando ayer 
por la noche estaba previsto, un 
debate televisado a toda la na
ción, los candidatos presiden
ciales republicanos se encuen
tran divididos ante la pregunta 
más curiosa: es Ronald Reagan 
demasiado blando con los rusos?

“El presidente nunca firmaría 
un tratado sin, sentido”, dice

Los rebeldes eritreos cambian 
de táctica
Port Sudán Lid/The Washington 
Post

En un anuncio conciliador 
que puede mitigar la grave esca
sez de alimentos en el norte de 
Etiopía, los rebeldes eritreos han 
anunciado que sus operaciones 

controlar la producción para 
disminuir significativamente los 
gastos. Los cereales y las mate
rias grasas serán los “caballos 
de batalla” en la cumbre de 
Copenhague. La comisión que 
preside Delors propone limitar 
la producción de cereales a 150 
millones de toneladas anuales 
y reducir la superficie de pro
ducción en un 10%. Asimismo, 
en el apartado agrícola, propo
ne la disminución progresiva 
de los excedentes agrícolas, 
para lo cual, los Estados miem
bros deberían adelantar entre 6 
y 7.000 millones de ecus. La 
comisión se comprometería a 
reembolsar tal cantidad en 
cuatro años. Francia y Alema
nia presionan contra la acepta
ción de estas medidas.

enfáticamente el vicepresidente 
George Bush

Sin embargo, entre los candi- 
datos*" republicanos, la voz de 
Bush es la única que se oye en 
este sentido, en un apoyo total y 
sincero al tratado que eliminará 
los euromisiles de alcance inter
medio.

Los otros cinco contendien
tes han expresado desde sus in
quietantes reservas hasta la más 
directa oposición. En acción afir
man los expertos está la descon
fianza. 

militares serán comunicadas 
con antelación a las agencias de 
ayuda.

El Frente de Liberación del 
Pueblo Eritreo, anunció además 
que ha ordenado a sus fuerzas 
que “se tomen todas las precau
ciones posibles”.

CÁRITAS

CON LEVANTE
DIANAW
PREMIOS AL IMPACTO EN PRENSA

creados por la Asociación de Editores de Diarios Españoles 
(AEDE), para estímulo del profesional publicitario 

en su utilización del medio prensa.

AYUDA A LOS DAMNIFICADOS 
POR LAS INUNDACIONES

Ingresos en Bancos, Cajas de Ahorros y oficinas de
Cáritas, a nombre de “CARITAS AYUDA A LEVANTE”.

Su fin es premiar, exclusivamente, la ex
celencia publicitaria. Como su nombre in
dica, el acierto, el impacto y la calidad de 
los mejores anuncios aparecidos, cada año, 
en los diarios de toda España.

Los premios tendrán carácter honorífico, 
una Diana (placa) y un Diploma, por cada 
una de las 14 categorías en concurso.

Un jurado de cinco profesionales, distin
tos cada año y elegidos por la Asociación 
de Agencias de Publicidad (AEAP), será el 
encargado de dictaminar.

Recorte el anuncio que más le guste, 
y envíelo a AEDE. Espronceda, 32,6.°.
28003 Madrid.

Para mayor realce de las piezas premia
das, AEDE se compromete a editar anual
mente un Diario de la Creación que los re
coja y clasifique. En él se incluirán, además, 
todos aquellos originales que, sin obtener 
premio, reúnan méritos suficientes. De es
te anuario se publicarán 10.000 ejemplares, 
distribuidos profusa y gratuitamente entre 
los profesionales de agencias, medios y 
anunciantes, facultades, centros de forma
ción, etc.

En esta primera edición de 1987, el 
pia:|;o de inscripción se cierra el 31 de 
diciembre de 1987.

Asociación de Editores 
de Diarios Españoles
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GIMNASIA RITMICA
Comenzará el próximo viernes en la Escuela General de Policía

II Clinic de
Avila. O.P.J.C.

La Consejería de Cultura 
y Bienestar Social de la Junta 
de Castilla y León, contando 
con la colaboración técnica 
de la Federación Española 
de Gimnasia y su Escuela 
Nacional, ha convocado para 
los días 4, 5 y 6 de diciembre 
próximo, el II Clinic Inter
nacional de Gimnasia Rít
mica a celebrar en nuestra 
capital y, más concretamente, 
en el anfiteatro de la Escuela 
de Policía, que va a ser el 
lugar donde se realice prácti
camente toda la actividad.

Fundamentalmente los Cli
nic son jornadas monográfi
cas de un deporte determi
nado, en la que participan 
como conferenciantes perso
nas de reconocido prestigio 
en el ámbito mundial y los 
asistentes son entrenadoras 
o personas que conocen las 
técnicas esenciales y preten
den una profundización en 
las mismas.

La directora técnica del

Será la directora técnica

Teresa de Isla: “Las instalaciones son
formidables”

Avila. L.M. Soto.
Teresa de Isla es la direc

tora técnica del II Clinic In
ternacional de Gimnasia Rít
mica. Ayer estuvo en nuestra 
capital preparando los últi
mos detalles de este impor
tante acontecimiento.

—¿Todo preparado para 
el día 4?

—Sí, ya está todo dispuesto 
para dar comienzo a este II 
Clinic de Gimnasia Rítmica. 
La Escuela de Policía tiene 
unas instalaciones impresio
nantes y serán, un gr.an marco

NUESTRA QUINIELA PARA
LA PROXIMA JORNADA

Castilla y León en Avila
Clinic es Teresa de Isla Enrí
quez, profesional muy cono
cida en el ámbito deportivo, 
ya que entre sus preocupa
ciones fundamentales y en 
relación con nuestra provin
cia ha sido poner en funcio
namiento la Sección de Avila 
de la Escuela de Tecnifica
ción de Gimnasia Rítmica en 
Castilla y León y la colabo
ración en exhibiciones dé pro
moción de este deporte, que 
se han hecho no solamente 
en la capital sino también en 
la provincia.

Las conferencias que van a 
dictarse son importantes des
de el punto de vista del per
feccionamiento técnico, ya 
que van a tocar diferentes 
aspectos de organización de
portiva, así como técnicas 
fundamentales de la Gimna
sia Rítmica. Destacar los co
loquios con que finalizan to
das las conferencias, ya que, 
dado el nivel de las personas 
que las imparten, pueden con
seguirse informaciones muy 
interesantes.

para este evento.
—¿Cuántos participantes?
—Unos ciento cincuenta 

aproximadamente. £n un prin
cipio contábamos con dos
cientos pero el programa 0b- 
jetivo’92 de TVE nos ha res
tado ese medio centenar.

—Unas conferenciantes de 
lujo?

—Tanto Guenova como 
Guigova son dos grandes 
maestras en este deporte. Será 
un Clinic muy provechoso, 
estoy convencida de ello.

También estará Teresa co

El programa es amplio y, 
lógicamente, muy comprimi
do para los días con que se 
cuentan, con un total de siete 
conferencias y un coloquio 
general con las conferencian
tes, que tendrán lugar el sába
do, día 5, a las 19 horas.

La asistencia a este II Cli
nic Internacional de Gimna
sia Rítmica es restringida, 
lógicamente, a las personas 
interesadas, no teniendo ca
rácter público ninguna de 
sus actividades del programa, 
por lo que las personas que 
quieran participar deberán 
realizar una inscripción pre
via.

De la importancia de la 
actividad a celebrar, puede 
dar idea el hecho de que los 
asistentes no se circunscriban 
a nuestra región, sino que la 
participación es a nivel de 
todo el territorio nacional y 
que las solicitudes de asis
tencia superan ya el medio 
centenar, a pesar del escaso 
tiempo que ha transcurrido 
desde su convocatoria. 

mo conferenciante que es otra 
gran maestra de este deporte. 
Por el momento todo prepa
rado para que el viernes a las 
cinco de la tarde, quede inau
gurado el II Clinic de Gim
nasia Rítmica.
PROGRAMA
Día 4 de diciembre:

16,00 horas: Entrega de 
documentación, acreditacio
nes y pago de cuotas.

17,00 horas: Inauguración 
Oficial dei Clinic.

_ 17,30 horas: Anastasia Gue
nova. Tema: “Entrenamiento 
de jóvenes y junior en Bul
garia”.

18,45 horas: Coloquio.
19,15 horas: Descanso.
19,45 horas: María Gui-

JUNTA DE CASTILLA Y LEON
Consejería de Cultura y Bienestar Social

gova. Tema: “Organización 
de la Gimnasia Rítmica en 
Bulgaria”.
Día 5 de diciembre:

10,30 horas: María Gui- 
gova. Tema: “Programación 
ciclo olímpico 1988-1992”.

11,45 horas: Coloquio.
12,15 horas: Descanso.
12,30 horas: Anastasia Gue- 

nova. Tema: “La importan
cia de la correcta ejecución 
para alcanzar un alto nivel 
técnico”.

13,45 horas: Coloquio.
17,00 horas: Teresa de Isla 

Enríquez. Tema: “La prepa
ración física general en la 
Gimnasia Rítmica deportiva”.

18,15 horas: Coloquio.
18,45 horas: Descanso. 
19,00 horas: Coloquio ge

neral con las conferencian
tes.
Día 6 de diciembre:

10,00 horas: Anastasia Gue
nova. Tema: “La importan
cia del ballet en la prepara
ción de las gimnastas”.

11,15 horas: Coloquio.
11,45 horas: Descanso.
12,00 horas: María Gui

gova. Tema: “Test control de 
habilidades motrices y fun
cionales”.

13,15 horas: Coloquio.
13,45 horas: Clausura del 

Clinic y entrega de diplomas.

Barcelona’92

2

1
2
3
4
5
6
7
8
9

10
11
12
13
14

Barcelona-R Murcia............. 
R Betis-R Sociedad............... 
R Celta-R Valladolid............. 
Logroñés-R Madrid...............  
R Mallorca-R Gijón.......... .. 
Sabadell-R Zaragoza....... 
At Madrid-At Osasuna........  
Ath. Bilbao-Las Palmas..... 
Valencia-Sevilla.....................  
Cádiz-Español.........................  
R Santander-Bilbao Ath.... 
R Burgos-Sestao .... ...........  
Mâlaga-R Huelva...................  
R Oviedo-Hércules .. ...........

X

X

X

ACIERTE SIEMPRE COMPRANDO EN

TEODORO
y MARY-PAZ

CAMISERIA - GENEROS Ot kUNTO
REYES CATOLICOS, 14 (PASAJE)
COMUNEROS DE CASTILLA. 10 AVILA

X

X
X
X

X
X
X

La construcción de la base náutica 
olímpica costará unos 1.000 millones
Barcelona. Efe.

X 
X 
X 
X
X 
X

X

La construcción de una base 
náutica en la costa barcelo
nesa, para la disputa de las 
pruebas de vela en los Juegos 
Olímpicos de 1992, costará unos 
1.000 millones de pesetas, in
formó ayer Josep Miquel Abad, 
consejero delegado del Comité 
Organizador Olímpico Balee* 
lona’92 (COOB).

Abad comentó en una con
ferencia de prensa los asuntos 
tratados ayer por la Comisión 
Permanente del COOB, que 
decidió elevar a la Comisión 
Ejecutiva, que se reunirá el 
próximo viernes, la propuesta 
del Plan de Instalaciones De
portivas de los JJ.OO. de 1992, 
en el que se establece la cele
bración de las competiciones 
olímpicas de vela en a,guas de

Barcelona.
El informe de candidatura, 

que el Comité Olímpico Inter
nacional (COI) aprobó en el 
mes de octubre de 1986, esta
blecía que las pruebas de vela 
se podrían celebrar en Barce
lona o en la bahía de Palma de 
Mallorca.

Para hacerlo en Barcelona 
será necesario la construcción 
de una base náutica frente a la 
futura Villa Olímpica, en un 
tramo de costa que actualmente 
regenera el Ministerio de Obras 
Públicas y Urbanismo (MOPU).

Abad no especificó como se 
financiará la construcción de 
la base náutica y señaló que en 
los próximos meses sé estu
diará la viabilidad económica 
del proyecto. Sin embargo, di
versas fuentes consultadas por 
Efe informaron que en la cons
trucción podría participar la 

empresa privada, que ya ha 
mostrado su interés por el pro
yecto.

Abad indicó que “tanto Pal
ma de Mallorca como la Ciu
dad Condal cumplían los re
quisitos técnicos para orga
nizar la vela, pero en la elec
ción han pesado las considera
ciones de tipo técnico, pero 
también el deseo de simplificar 
la organización de los Juegos, 
en especial de los asuntos refe
ridos a transporte de atletas, 
seguridad y alojamiento”.

Abad recordó que el presi
dente de la Federación Inter
nacional de Vela, Peter Tall- 
berg, manifestó durante su es
tancia en Barcelona el pasado 
mes de octubre, su deseo de 
que los deportistas de las prue
bas náuticas pudieran convivir 
con el resto de los atletas en la 
misma Villa Olímpica.
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Mateos, con tres de los cuatro goles, fue el goleador de la tarde. m a. periañez El dominio de la Cebrereña fue total a lo largo de los noventa minutos. m \. píriañiz

Cebreros. M.A. Periáñez.

RESULTADO:
C.D. Cebrereña, 4; P. Pie

dralaves, I.

CAMPO:
“El Mancho”. Terreno de 

juego en buen estado. Tarde 
desapacible que motivó una 
floja entrada a pesar de los 
buenos resultados cosechados 
por el equipo.

ALINEACIONES:
C.D. Cebrereña: Jiménez, 

José Carlos, Parrado, Tomás, 
Miguel Carlos, José María, 
Materos, Choncho, Galindo, 
Víctor (m. 77 Marcial).

P. Piedralaves: José L., En
rique, Adolfo, Roberto, Joa
quín, Juan. M., Miguel, José 
María, David, Carrasco, Va
lentin (m. 65 Roberto).

Arbitro: Angel Zapatera Ji
ménez, del Colegio Castella
no-Leonés al igual que sus

Primera Regional Ordinaria

4-1. La Cultural Deportiva Cebrereña 
volvió a golear en “El Mancho”
auxiliares Marino González 
Sáiz y Jesús García Burguillo. 
Autoritario en sus pocas deci
siones, pues pasó práctica
mente desapercibido, quizás 
por la buena deportividad que 
presidió el partido en todo 
momento, a pesar de las cinco 
tarjetas exhibidas.

Amonestó por el equipo 
iocal a Mateos por juego du
ro, y por parte del equipo 
visitante vieron la tarjeta 
amarilla Valentín, Carrasco y 
Adolfo por protestar una de 
sus decisiones y Joaquín por 
zancadilla a un contrario.
GOLES:

-M. 45. 1-0. Falta al borde 
del área que transforma impe
cablemente Tomás por enci

ma de la barrera.
M. 1. 2-0. Mateos abre su 

cuenta particular al transfor
mar un penalty.

M. 3. 3-0. Buena internada 
de José María por la banda 
izquierda que centra al área, 
rematando nuevamente Ma
teos al fondo de la red.

M. 28. 4-0. Nuevamente 
por la banda izquierda pene
tración de Mateos, que, tras 
una bonita jugada personal, 
vuelve a batir al meta visi
tante.

M. 36. 4-1. Rápido contra
ataque por la banda derecha 
del equipo visitante que, tras 
una bonita pared, deja sólo 
ante el portero a Adolfo, 
mandando el balón al fondo 
de la red.

COMENTARID:
Otro partido interesante el 

jugado por la -Cebrereña que 
tras la actual campaña y las 
goleadas a las que nos tiene 
acostumbrados prometía otro 
abultado resultado.

El partido fue de total do
minio local desde los prime
ros minutos atacando con 
gran decisión y controlando 
perfectamente el centro del 
campo, pero los de Piedrala
ves no se dejaron sorprender y 
se defendieron con mucho or
den desbaratando una y otra 
vez los ataques locales, que 
casi siempre se fraguaron por 
el centro de la defensa y 
quizás ahí estuvo el principal 
error en los primeros cua

renta y cinco minutos.
Pero, cuando los visitantes 

pensaban en el empate al irse 
a los vestuarios, en el minuto 
cuarenta y cinco en el saque 
de una falta al borde del área 
encajaron un gol que les cayó 
como un jarro de agua tría 
como demostrarían al salir en 
la segunda mitad, en la cual, y 
antes de que pudieran reac
cionar,encajaron dos nuevos 
goles en los primeros cinco 
minutos. Ya con el tres a cero 
y totalmente deslabazados, se 
limitaron a defenderse. de los 
ataques locales, que abrían 
más el juego por la.s alas 
llegando claramente al área 
contraria.

Ya, tras el cuarto gol, y 
cuando la afición pedía la 
media docena, los visitantes, 
en un rápido contraataque, 
tras estrellar J omás un balón 
en el larguero al saque de una 
falta, metieron el gol del “ho
nor”, quedando el marcador 
inamovible a pesar de las 
ocasiones cantadas que tuvo 
la Cebrereña.

Primera Regional Preferente Juvenil, grupo ''A”_________ _____ ______ _

Triunfo del Real Avila y derrota 
de la Casa Social Católica
Avila. Barderas.

Treinta y dos goles se mate- 
riafizafon en la última jorna
da de liga de Primera Prefe
rente Juvenil. Cabe destacar 
las goleadas del Atlético Za
mora sobre el Acueducto y la 
del Real Valladolid Promesas 
ante el Metavos.

TRIUNFO CLARO DEL 
REÀL AVILA

En el anexo número 2 del 
“Adolfo Suárez” y con un 
terreno de juego en perfectas 
condiciones, el Real Avila C.F. 
ganó al conjunto zamorano 
del San José Obrero por un 
claro y contundente 5-0.

El partido fue de dominio 
total y absoluto del conjunto 
que entrena Javier Galán, so
bre todo en una magnífica 
primera parte. En ella, Javi, 
Oscar y Fran consiguieron 
tres tantos para luego en el 
segundo período Oscar, al 
transformar un penalty, y Ra
fa completar ese 5-0 final.

El numerosísimo público 
que asistió al encuentro, salió 
más que contento no sólo por 
la victoria abulense sino tam
bién por el gran juego des
arrollado por los encarnados.

El equipo abulense jugó 
con; Santi; Oscar, López, Jor
ge, Yiyo, Rafa, García, Tube 
(Eduardo), Javi,' Fran (Ser
gio) y Rubio.

Francisco Javier Pérez Al

varez fue el árbitro de esta 
contienda; su actuación fue 
buena aunque tuvo que ex
pulsar al técnico visitante y a 
un jugador zamorano. En am
bas ocasiones el colegiado 
abulensé tuvo que aguantar 
los “numeritos” de los expul
sados. ¡Qué pena! que a estas 
edades se aprendan unas “co
sas” tan pronto y otras, en
tiéndase técnica y prepara
ción, no.

EL BETIS DOBLEGO 
A LA CASA SOCIAL

En el campo de los Domi
nicos vallisoletano y en la 
mañana' del pasado domingo, 
la Casa Social Católica perdió 
ante el Betis por un resultado 
abultado: 5-0.

El encuentro tuvo poca his
toria,' los vallisoletanos salie
ron desde el primer minuto al 
ataque. Mientras, los de la 
Casa Social se cerraron en su 
área con el fin de evitar lo 
mejor posible que esa avalan
cha de juego se tradujera en 
una fuerte goleada. La verdad 
es que la suerte, como viene 
siendo norma para los de 
Emilio Iglesias, no está de su 
lado en los últimos partidos y 
así, los dos primeros goles del 
Betis fueron obra' de los abu
lenses Casillas y Alberto en 
propia puerta.

Si estos dos autogoles fue
ran poco, el tercero conse

guido por los vallisoletanos 
fue como consecuencia de un 
rebote del esférico en la espal
da de Pardo. Este mismo ju
gador conseguiría el cuarto 
gol y Altube cerró la cuenta 
con el quinto del choque.

El conjunto abulense formó 
con: ■

Roberto, Iniesta, Alberto, 
Viñas, Casillas, Raúl, Mories 
(Garrido), Francisco, Jorge, 
Carlos (Varas) y Miguelete.

Julio Martín Gómez fue el 
árbitro de la contienda y tuvo 
una buena actuación.

RESULTADOS 
COMPLETOS DE LA 
JORNADA

Los resultados de la jorna
da de liga disputada el pasa
do fin de semana, son éstos: 
Salmantino, 2; Quintanar, 1. 
At. Zamora, 7; Acueducto, 0. 
G. Segoviana, 2; River, 2. 
Betis, 5; Casa Social Cató
lica, 0.
Real Avila, 5; San José Obre
ro, 0.
R. Valladolid Promesas, 6; 
Metavos, 2. ,
Benavente, 0; Medina, 0.

En la jornada del próximo 
fin de semana, los dos equipos 
abulenses viajarán fuera de 
nuestras fronteras provincia
les. El Real Avila se enfren
tará al Real Valladolid Pro
mesas y la Casa Social Cató
lica al Metavos.

Liga Juvenil abulense ______________ _

£1 Colegio Diocesano, líder 
invicto
Avila. Barderas.

La liga provincial juvenil sigue adelante aunque todos los 
equipos no están igualados a puntos; el ser un número impar 
de equipos, la no presentación en algún choque o bien de un 
conjunto o del mismísimo árbitro, hacen que la igualdad a la 
hora de ofrecer una clasificación no pueda ser total.

Por el momento el Colegio Diocesano es líder indiscuti
ble, puesto que de sus cuatro partidos disputados todos ellos 
los saldaron con victorias; la Cebrereña es segunda y tercero 
el Diamante. El Real Avila “B” se encuentra en la zona baja 
de la tabla, pero atención que tan sólo ha perdido un 
encuentro de los tres disputados.

Podemos calificar de buenos lo.s debús de Prodiecu 
Sotillo y El Barraco en esta categoría de Juveniles, que 
cunda el ejemplo entre otras localidades abulenses.

La clasificación actual de esta competición se encuentra 
así:

J.
Colegio Diocesano ........ 4
C. Dva. Cebrereña ........ 4
Diamante ......................... 4
Prodiecu-Sotillo .............. 5
El Barraco ....................... 5
Real Avila C.F. “B” ... 3
Seguros Dapa ................ 4
Dvo. Arenas .................. 3
A.D. Las Navas ............ 4

EL DIARIO DE AVILA 
el periódico de 

todos los abulenses

£: Li fi IS Lr Ptos- 
4 0 0 13 18+4 
30 1 14 5 6+2 
21145 5+1 
203 5 11 4-2 
1 1 3 3 16 3-1

2 0 1 10 22
10 2 5 5 2-2
102 7 11 2
10 3 9 14 2
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¿Estará iluminado el “Adolfo Suárez” en el encuentro Real Avila-Badajoz? lumbreras ¿Llegará el pabellón cubierto a ocupar estos terrenos? LUMBRERAS

Tras la visita de Antonio Encinar y Luis Lozano al director del Consejo Superior de Deportes

Buenas, perspectivas para el pabellón cubierto municipal
Avila. L.M. Soto.

Antonio Encinar, alcalde de 
nuestra capital, acompañado 
de Luis Lozano, responsable 
del área deportiva del Ayun
tamiento de Avila, visitaron el 
pasado lunes ai director del 
Consejo Superior de Depor
tes, Rafael Cortés Elvira. El 
tema principal de esta entre
vista no era otro que el del 
futuro pabellón cubierto mu
nicipal de Avila.

Tanto nuestro alcalde como 
el concejal, no tenían muy cla
ro que el CSD pudiese ayudar 
claramente para que esta ins
talación se levante lo antes 
posible. Está claro que las es
tructuras del deporte hispano 
^ a han cambiado mucho con 
respecto a tiempos pasados.

Antonio Encinar sobre esta 
entrevista nos confesaba:

—“Efectivamente íbamos pen
sando en que no sacaríamos 
mucho de nuestro viaje. El 
C.S.D. ya no fínancia como en 
otros tiempos instalaciones de
portivas, salvo las que sean de 
interés nacional como las de 
Barcelona-92. Pero la verdad 
es que salimos contentos por
que el director del C.S.D. nos 
dió una vía posible para la 
ñnanciación del futuro pabe
llón. Esta es tripartita entre 
Consejo Superior, Ayunta
miento y Ministerio de Educa
ción y Ciencia. Aprovechare
mos esta vía y sacaremos ade
lante el pabellón municipal”.

LAS MEJORES 
INSTALACIONES DE 
EUROPA EN AVILA

Luis Lozano, concejal res

ponsable de los deportes, es
tuvo presente en esta entre
vista.

—¿Satisfecho como Anto
nio Encinar?

—Como él bien te ha dicho, 
pensamos que sacaríamos muy 
poco. Bueno al menos conse
guimos una buena orientación, 
como es a través del deporte 
escolar, y con la ayuda del 
Consejo Superior de Depor
tes, Ministerio de Educación y 
el Ayuntamiento de Avila se 
podrá hacer. Todo esto tendrá 
también una parte muy impor
tante la Junta de Castilla y 
León.

—¿Lo que está muy claro es 
que el pabellón es necesario 
ya?

—Eso lo tenemos muy claro 
todos los partidos políticos abu
lenses. Avila necesita una ins
talación cubierta ya; aquí tan 
solo se puede hacer deporte al 
aire libre dos o tres meses al 
año.

—¿Hubo una anécdota curio
sa en vustra entrevista con el 
director del CSD?

—Efectivamente, el director 
se sorprendió de vernos y má
xime por el tema que teníamos 
con él. Nos comentó que cómo 
íbamos buscando ese pabellón 
cubierto cuando en Avila te
níamos las mejores instalacio
nes deportivas de Europa con 
la Escuela General de Policía. 
Como es lógico le explicamos 
como funcionan estas instala
ciones y el apoyo que nos dan, 
ahí está el caso Diamante, pero 
también hablamos del régimen 
interno de aquella Escuela. 
Esto lo entendió y rápidamen
te se dió cuenta de nuestro 

problema.
—Movimiento hay para co

menzar a levantar ese pabe
llón, ¿pero nos puedes dar fe
chas? ~

—Ahora tendremos que es
perar a que la Junta de Castilla 
y León nos diga algo. De mo
mento sabemos el presupuesto 
del pabellón como son los tres
cientos millones de pesetas. 
Eso sí, igual que se ha mon
tado la luz en el “Adolfo Suá
rez”, se hará el pabellón.

—Bueno luego hablaremos 
de la luz, ¿pero cuántos millo
nes hay ahora mismo para esta 
instalación?

—El Ayuntamiento tiene vein
tiún millones, luego otros tan
tos de la Junta; entre ambas 
entidades llegaremos a los cin
cuenta millones de pesetas.

Con respecto a este punto, 
también hay que contar con 
unos siete millones de pesetas 
de la Diputación abulense.

LALUZDEL 
“ADOLFO SUAREZ”

Durante nuestra charla so
bre el pabellón municipal, fu
turo porque todavía no hay 
nada a excepción del proyecto 
y esos millones, se tocó el tema 
de la luz del “Adolfo Suárez”.

—¿No pudo ser inauguraría 
el pasado domingo?

—Todos sabemos como fun
ciona la burocracia y esta lleva 
unos pasos. No pudo inaugu
rarse ante el choque Real Avilá- 
Sevilla Ateo., espero que pueda 
ser ante el Badajoz. No hay 
que levantar polémica alguna. 
Todo se solucionará.

LAS DEUDAS 
DEPORTIVAS DEL 
AYUNTAMIENTO

Diamante C.F. y él Club 
Tenis “Abula” tienen pendien
te unas importantes cantida
des con el Ayuntamiento de 
Avila.

—¿Para cuándo se van a 
pagar estas deudas?

—Yo espero que pronto. Ya 
está firmado un crédito para el 
Ayuntamiento y con él, espero 
que se pueda pagar al Dia
mante y ai “Abula” de Tenis, 
desde luego nosotros así que 
tengamos el dinero lo daremos 
como siempre, será tarde pero 
abonamos las deudas.

—¿Los implicados están im
pacientes?

—Ya he hablado con los del 
tenis y desde luego se les dará, 
lo mismo te puedo decir del 
Diamante. Esas cantidades fue
ron destinadas para ellos y las 
tendrán, como siempre. El pro
blema puede ser de unos días 
más o menos.

EL DIAMANTE Y SU 
CAMPO PARA 1988

La problemática del de
porte abulense es grande y 
seguimos desarrollando temas, 
muy brevemente pero puntua
lizando al máximo. El Dia
mante C.F. termina el año 
1987 jugando en la Escuela 
General de Policía, ¿pero dón
de lo hará en el 1988?

—Somos conocedores del 
tema, ya hemos recibido una 
notificación del club abulense. 
Ante el tema del Polideportivo

Territorial, el Ayuntamiento 
pedirá a los responsables de la 
Escuela General de Policía ç^e 
este club siga disfrutando de 
aquellas instalaciones. ¡^

—¿El Polideportivo como j 
ya comenté en su día, imposi
ble?

—Efectivamente, allí solo exis- 
ten ulnas pistas de atletismo y 
el césped plantado, tendrá que 
estar un año así para que aga
rre bien. Luego la Junta deci
dirá si se coloca el campo de 
fútbol o no. Por esto, pedire
mos a la Escuela que deje su 
campo en lo que resta de tem
porada oficial de liga al Dia
mante.

LA VUELTA A ESPAÑA

—¿Tendrá Avila la Vuelta 
Ciclista a España-88?

—El Ayuntamiento tiene su 
candidatura perfectamente rea
lizada ante Unipubiic, entidad 
organizadora de la Vuelta y el 
próximo día 17 en la presenta
ción oficial de la misma, lo 
sabremos.

—¿Béjar sabe que es comien
zo de una etapa?

—A mí me han dicho que 
hay un 99% de posibilidades 
de que una etapa de la Vuelta 
llegue a Avila, el otro 1% pa
rece que no existe. Te diré que 
ya nos ha llegado la invitación 
para esa presentación y espero 
que Avila esté en la gran ronda 
hispana.

Espero y deseo que todo 
esto se cumpla y sobre todo 
que el pabellón cubierto salga 
adelante ya. Esta instalación 
es necesaria en nuestra capital.

pendremos un Anal de etapa de la ronda hispana-88 en nuestra capital? lumbreras ¿Dejarán al Diamante seguir jugando durante el año 1988 en la Escuela Superior de Policía?
LUMBRERAS
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Anuncios Breves Anuncios Breves Programas de TV.E.

ALQUILERES
.............. ...................

—Alquilo piso sin muebles, cale
facción central. Telf. 22 61 05 (de 
8,30 a 3).
—Alquilo piso. Zona Santa Ana. 
calefacción y agua caliente cen
tral Telf. 22 81 83.
— Se necesita empleada de ho
gar. Teléfono 22 14 96.

—Alquilo-vendo céntrica, 3 dor
mitorios, calefacción, agua ca
liente, garaje. Telf. 22 03 26.

Se alquila piso sin mue
bles, en Avenida de Por
tugal POMAR, Telé
fono 22 50 35.
Se alquilan locales Co
merciales en Paseo de 
San Roque. POMAR, 
Teléfono 22 50 35.
—Vivienda sencilla y garajes- al
macenes. Puertas para camión. 
Teléfono 21 32 61.

COCHES VENTA
------------ --- :

AUTOMOVILES TAPIA
Alquiler de Coches 

sin Conductor

Compra- Venta 
de coches 

seminuevos

Admitimos coches 
en comisión 

de venta 
sin gasto alguno.

C/ Segovia; 24 
Telf.: 22-22-33.

—Vendo coche Seat 124 Espe
cial AV-3639-B. Telf. 22 41 42.

ECONOMIA
— INVERSIONISTAS. OBTENGA 
EL 18% ANUAL. RENTABILIDAD 
GARANTIZADA EN OBLIGACIO
NES HIPOTECARIAS. “Nacional 
de Inversiones y Créditos Aso
ciados”. Gestión y Asesoramien
to Financiero. Tefs. (91)431 13 70, 
431 13 19, 435 41 98.

HIPOTECAS
— NICA: Hipotecas instantáneas 
hasta 10 años. Telfs.(91)431 13 70, 
431 13 19, 435 41 98.

PISOS VENTA
POMAR VENDE pisos de 
todos los tamaños y precios. 
Teléfono 22 50 35.

POMAR VENDE chalets 
en Avila y Provincia. Teléfo
no 22 50 35.
AGENCIA DE LA PRO
PIEDAD INMOBILIARIA 
POMAR. San Juan de la 
Cruz, 20-3.®-3.
— Se vende piso, calefacción y 
agua central. Paseo Don Carme
lo. Teléfono 22 10 05.

Se vende piso, económico, 
C/ Bilbao 0.° 71. Teléfono; (91) 
2-31-36-58.
— Se vende o se alquila piso 
amueblado en P.° San Roque. Te
léfono 22 20 89.
—Vendo o alquilo piso, Calefac
ción y piscina Telf. 22 30 34.

TRABAJO
— Se necesita señorita aprendiz 
de 16 años. Telf. 22 83 97. Tardes.

—Necesito empleada de hogar 
interna Matrimonio solo, con 
asistenta Teléfono 21 11 48.
—ASUNTO NUEVO. Ganará en 
casa hasta 3.000 ptas. diarias. 
Escribir á INICO. Apartado 1.209. 
San Sebastián.

— Necesito empleada hogar ex
terna para Madrid, hasta 32 años 
edad, sueldo 50.000, (91) 208 20 41.

— Necesitamos para Campaña 
de Navidad 100 personas, ambos 
sexos. Telf. (983) 35 19 33.

— Se necesita empleada de ho
gar externa sabiendo cocina 
Llamar de 3 a 5. Telf. 21 33 19.

TRASPASOS
— Se traspasa bar en pleno fun
cionamiento. Telf. 22 38 16.

VENTAS
—Se vende parcela en Hoyos deí 
Espino. Telf 21 28 36.

—Ocasión: Tractoras M.A.N., Re-' 
nault. Dodge, Pegaso, con traje- 
tas. Dodge doble dirección. Ca
miones dos ejes. Servicio M.A.N. 
para Segovia y Avila Telf. (911) 
42 10 10 y 42 11 08.

— Se vende o alquila local. Paseo 
Don Carmelo. Telf. 22 73 39 - 
21 28 36.

— Se vende nave en carretera de 
Piedrahíta Km. 3,800. 400 ó 800 
m2. Razón, Telf. 22 64 27.

— Vendo local 244 m2, sito Paseo 
San Roque n.” 14. Información 
en el mismo o Telf. 22 13 94.

VARIOS
— Necesito interna Pueblo sie
rra de Madrid. Buen sueldo. Se
guridad Social (91) 850 09 28,

—Fabricante Gold-Filled 14/20. 
Se necesita mayorista amplio 
muestrario, calidad garantizada 
precios competitivos. Sr. Caldera 
(91) 4-73-32-63. Horario laboral.

TV- VIDEO - HI-FI
ELADIO VALLEJO

Servicio técnico oficial: 

TELEFUNKEN 
THOMSON 
SABA
Padre Victoriano, 11
Teléfono 22-36-7C AVILA

ti

Onda Media 1.503 Khz
AVILA

Teléfonos de
"EL DIARIO DE AVILA"

21 - 26 - 40 
21 - 27 - 62
21 - 27 - 93

Para hoy, día 2

PRIMERA CADENA

8,00; BUENOS DIAS. 
9,00; POR LA MAÑA

NA.
13,00: ERASE UNA VEZ...

EL ESPACIO (R).
15,00; TELEDIARIO 1. 
15,35: HOTEL.
16,30; LA TARDE.
17,50: AVANCE TELE

DIARIO.
17,55: BARRIO SESA

MO (R).
18,20: ¡QUE VIENE 

MUZZY! .
18,30: MOFLI, EL UL

TIMO KOALA. 
19,00: A TOPE. 
20,00: DE 9 A 5.

“Abuso de confianza”.
20,30: TELEDIARIO 2.
21,10: FIN DE SIGLO.
22,15: CORRUPCION EN 

MIAMI.
23,10: ESPAÑA EN GUE

RRA (1936-1939).
“La victoria”.

00,10; TELEDIARIO 3. 
00,30: CAMPEONATO 

MUNDIAL DE AJEDREZ.
00,40: TELEDEPORTE.

SEGUNDA CADENA

CASTILLA Y LEON: 
13,05: Mirador. 13,30: Di
bujos animados. 14,00: En 
comunidad. 14,15: En el 
campo. 14,30: Informativo 
regional.

19,00: CAPITOLIO. 
19,30: AGENDA.
20,00: FESTIVAL DE 

TOM Y JERRY.
20,30: MUSICA Y MU

SICOS.
“Ensemble Interconteporain 
de París (I)” Dirigidos por 
Pierre Boulez interpreta “Oc- 
tandre”, de E. Varese, y 
“Concierto para clavecín”, 
de Manuel de Falla.

21,00: EL MIRADOR.
21,20: CASO PARA DOS.
22,20; TENDIDO CERO.
22,50: VIENTO, MADE

RA Y BARRO. 
“Jerusalem”.

23,20: RECUERDA 
CUANDO.
“El amante”.

00,15: TIEMPO DE 
CREER.
“ Musulmanes ”.

Para mañana, día 3

PRIMERA CADENA

8,00; BUENOS DIAS. 
9,00: POR LA MAÑA

NA.
13,00: AUTOS LOCOS. 

(Repetición).
15,00; TELEDIARIO 1.
15,35; HOTEL.

“Atracción fatal”. Los com
ponentes de un club cuyo 
objetivo es la fraternidad, 
preparan una fiesta en el ho
tel en la que van a iniciar e 
integrar a un grupo de no
vatos.

16,30: LA TARDE.
17,50; AVANCE TELE

DIARIO.
17,55: BARRIO SESAMO. 

(Repetición).
“Las palabras”.

18,20; ¡QUE VIENE 
MUZZY!

18,30: MUSIQUISIMOS.
19,00; PlPPl 

CALZASLARGAS (R).
19,25: CON LAS MANOS 

EN LA MASA.
19,55; HABLANDO 

CLARO.
, 20,30: TELEDIARIO 2.

21,10: VIDA PRIVADA. 
22,15: DEBATE. 
23,50: A MEDÍA VOZ. 

María Ostiz.
00,15: TELEDIARIO 3.
00,35: CAMPEONATO 

MUNDIAL DE AJEDREZ. 
00,45: TELEDEPORTE.

SEGUNDA CADENA

CASTILLA Y LEON:
13,05; Mirador: “El fogón”. 
13,30: A renglón seguido. 
14,30: Informativo regional. 

19,00; CAPITOLIO. 
19,30: AGENDA. 
20,00: LA SUPERA- 

BUELA.
“La superabuela y la estrella 
de la televisión”. La fama de 
la superabuela llega cada vez 
más lejos y el periódico “Gente 
importante” está interesado 
en entrevistaría.

20,30: EL MUNDO. 
“China, en transición”.

21,00: EL MIRADOR.
21,20: DOCUMENTAL.
22,15: JUEVES CINE. 

“Cartas de amor de una 
monja”.

00,05: METROPOLIS. 
“Amsterdam, capital cultu
ral”.

Crucigramas YAYO

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11

CRUCIGRAMA NUMERO 3

HORIZONTALES.—1: Tela muy clara y sutil. Querer.—2:' 
Hechicera. Elíptico.—3: Preposición. Enjugar. Repetido, niño pe
queño.—4: Quinto ser racional. Nómina. Corriente de un líquido. 
5: Enfrenta. Símbolo del cobre.—6: Mesones, paradores.—7: De
sinencia verbal. Destreza.—8: Ruido de un golpe. Presente. Pra
dería donde sestea el ganado vacuno.—9: Matrícula gallega. Lla
nas. Interjección.—10: Desafío. Hijo de Jacob.—11: Fiel. Carco
mer.

VERTICALES.—1 : Cierto mueble. Avo rapaz.—2: Aventaje. Es
pecie de criba.—3: Símbolo de la plata. Qbstáculos. Infusión.— 
4: Consejero de Palafox. Preposición. Alabanza.—5: Dios del 
amor. Doné.—6: Tentativas.—7: Otra cosa. Unidad de fuerza.—8: 
Motivo o causa. Gatillo de un arma. Labiémago.—9: Matrícula 
castellana. Gabanes de paño grueso. Reflexivo.—10: Sabio de los 
Judíos. Firmamento.—41: Provincia española. Requiebro.

SOLUCION AL NUMERO ANTERIOR

I: Usos. Cosa.—2: Orán. Cela.—3: Valer. Manar.—4: Ala
rido. Iré.—5; S. Dota, El. A.—6; Soñar.—7: N. Ea. Azul. L.—8: 
Apa. Inodoro.—9: Da\id. Rimen.—10: Ajos, laza.— 11: Eral. 
Poso.
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El tiempo

Nubosidad escasa

La solana José Manuel Serrano

De las autonomías

Sus señorías los senadores esperaban que el presidente del 
Gobierno, señor González Márquez, se dignara intervenir 
en el debate que tiene lugar en la cámara Alta sobre las 

autonomías. A la hora de escribir estas líneas, el presidente no 
había abierto la boca en el hemiciclo del palacio de la Plaza de la 
Marina Española. No obstante, hay anunciado que intervendrá 
en un progranfa televisivo. Dicen algunas señorías que el señor 
González Márquez lo tiene así más fácil, pues no se enfrenta a 
diversos oradores sino a una periodista, y que las preguntas 
pueden haber sido previamente preparadas.

LO cierto es que poco se va a sacar de este debate autonó
mico. El Ejecutivo, por boca del ministro para las Adminis
traciones Públicas, ha dicho que se deben ampliar las 

competencias, mediante ley correspondiente, pero... Ahí es 
donde está el quid de la cuestión, en ese pero. No parece que la 
propuesta vaya a ser aceptada por la oposición que ve cómo pasa 
el tiempo y las comunidades autónomas que accedieron a su 
autogobierno por Ía vía del artículo 143 no van a encontrar el 
camino limpio de estorbos y sí muchos inconvenientes

Madrid. Efe.
El Instituto Nacional de Me

teorología informa que hoy la 
nubosidad será abundante en 
Extremadura y Andalucía, con 
precipitaciones débiles.

Estará parcialmente nuboso 
en Galicia, ambas Mesetas y 
sureste, con nubes fundamen
talmente medias y altas, y es
tará poco nuboso o despejado 
en el resto de la península y 
Baleares, con algunas brumas 
matinales en los valles de los 
Pirineos y el litoral norte del 
Mediterráneo. '

Las temperaturas descende
rán algo en Canarias, y subi
rán muy ligeramente en el resto 
de España.

JUEVES, DIA 3:

Nubosidad abundante con 
precipitaciones que serán mo
deradas en la vertiente atlán
tica y más débiles y dispersas 
en el resto, pudiendo ser de 
nieve en las cimas de los.siste- 
mas montañosos.

Las temperaturas subirán al
go en todas las regiones, siendo 
el ascenso más acusado en la 
mitad oriental.

MALO es que existan recelos. Para evitarlos, la única 
solución es dar muestras de que se quiere hacer, en se
rio, una ampliación del techo autonómico, sin miedos. 

Si vamos a un Estado en el que todas las comunidades sean 
iguales, lógico es que no haya discriminaciones entre unas y 
otras. Porque, en el trecho del camino en quenos encontramos, 
¿no somos los castellano-leoneses, por ejemplo, tan capaces 
como los vascos, gallegos, catalánes o andaluí^s para adminis
trar las competencias que ellos ya tienen?

O.N.C.E.
- 2.500.000 pesetas al número" 
72802. .

50.000 pesetas a la termina
ción 2802.

5.000 pesetas a la termina
ción 802.

500 pesetas a la termina
ción 02.

100 pesetas a la termina
ción 2.

Miércoles, 2 de diciembre de 1987
Ss. Bibiana, vg.; Eusebio, pb.; Marcelo, de.; Aviziano, ob.; 

Anatol. Hipólito, Máximo, Neón, Aurelia, Paulina, Seguro,
El Sol sale a las 7,19 y se pone a las 16,49.
La Luna sale a las 14,48 y se pone a las 4,18,
Luna Llena el día 5 en Géminis.

Banesto: Somos 
partidarios de la 
negociación
Madrid. Efe.

El presidente electo del Ban
co Español de Crédito, Mario 
Conde, dijo ayer que “somos 
partidarios de la negociación”, 
pero advirtió que su entidad 
utilizará todos los medios para 
defenderse “de la Opa hostil” 
presentada por el Bilbao.

Conde subrayó, además, que 
para demostrar que “más gran
de es mejor” es necesaria “una 
concretización”.

Conde, en declaraciones al 
segundo telediario, señaló que 
la fusión del Banco de Bilbao y 
del Banesto, como la de cual
quier otra institución financie
ra, tiene un trascendencia “bru
tal”, por lo que es necesario 
concretar los beneficios, el im
pacto laboral y la estrategia.
Arzalluz:
La independencia de 
Euzkadi supondría la 
pobreza
Llodio (Alava). Efe.

El presidente del PNV, Xa
bier Arzalluz, aseguró que “es 
absurdo aspirar a crear un 
estado aparte de los demás, 
aunque pudiéramos conse
guirlo, ya que eso supondría 
la pobreza, porque toda nues
tra economía está dirigida ha
cia afuera y, hoy concreta
mente, dentro del Estado es
pañol”.

Arzalluz abrió las Jornadas 
Nacionalistas de Llodio con 
una conferencia sobre “Las 
naciones sin estado en la Eu- 
ropadel año 2000”.

Fondo de Garantía 
Salarial: superávit de 
8.000 millones
Madrid. Efe.

El Fondo de Garantía Sala
rial obtendrá un superávit pre
visto para finales de 1987 de 
8,000 millones de pesetas, lo 
que significa “un avance impor
tante en el saneamiento finan
ciero del Fondo”, según el sub
secretario de Trabajo, Se
gismundo Crespo.

Crespo explicó que la situa
ción financiera del FOGASA 
es “satisfactoria aunque es pre
ciso hacer un esfuerzo en el 
capítulo de recuperaciones”.

Violento terremoto en 
Alaska y Canadá
Anchorage. Lid/Dpa.

Un violento terremoto sa
cudió ayer el golfo de Alaska 
desde las islas Aleutianas hasta 
la Columbia británica, en Ca
nadá.

El seísmo, que según prime
ras informaciones alcanzó una 
intensidad de entre 7,4 y 7,5 
grados en la escala abierta de 
Richter, provocó que miles de 
residentes costeros huyeran a 
lugares más elevados por el 
temor de una gigantesca mare
jada.

La cuesta del Hospital Viejo, nuevo emplazamiento 
para un pino que se encontraba en el jardín de £1 Rastro
Avila. Javier Lumbreras.

La operación, complicada
todo

un espectáculo, que fue segui
do con interés desde su co
mienzo hasta el fin por nú-operación, constituyó

Catorce toneladas de pino, en vertical, cargadas sobre un camión.
LUMBRERAS

merosas personas. Se trataba 
de trasplantar un árbol, desde 
el lugar que ocupaba desde 
hace muchos años hasta un 
nuevo emplazamiento. Y si 
un trasplante es una opera
ción normal en jardinería, en 
este caso se convirtió eñ una 
complicada operación, debido 
a las dimensiones y peso del 
pino, que además debía ser 
trasladado a un lugar, dis
tante unos doscientos metros 
de su emplazamiento original.

El pino había sido prepa
rado concienzudamente por 
los servicios municipales de 
jardines, con su raiz en el 
interior de un bloque de tie
rra. Los miembros del servi
cio municipal de jardines afir
man que es ésta la más impor
tante labor que se ha realiza
do. Una grúa se encargó de 
izar el árbol, de unos catorce 
mil kilos de peso (incluyendo, 
naturalmente, el bloque de 
tierra que alojaba la raiz) y 
depositario sobre un camión. 
Al no ser posible el traslado 
en horizontal por las dimen
siones de árbol y vehículo, se 
hizo en vertical. El recorrido 
del camión junto al lienzo 
sur de la muralla constituyó 
todo un espectáculo. La mis
ma grúa descargaría después 
el árbol para introducirlo en 

%el hoyo ya preparado. Luego, 
un algibe se encargaría de 
aportar el agua necesaria, 
que este árbol necesita

amenazaba un muro. Desde 
ayer, el pino se encuentra en 
la bajada del Hospital Viejo,

Su anterior emplazamiento 
estaba en el jardín de El Ras
tro, donde su crecimiento

La grúa inicia el descenso del árbol para depositario en su nuevo emplazamiento^
LUMBRERAS
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